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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Favorece presupuesto a Turismo y Trabajo 
Las Secretarias de Turismo y de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
registran incrementos en su recursos del 58 y 49 por ciento, respectivamente, en la 
propuesta del Presupuesto de Egresos 2013, presentada este jueves por el ejecutivo 

estatal al Congreso Local. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Miles de campesinos marchan en contra de los abusos del gobierno 

Más de 2 mil campesinos y mototaxistas, encabezados por diputados federales, realizaron 
una marcha, en la que exigen al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, frenar los abusos 
de poder en contra de estos sectores. (Heraldo) 

   

 

 

Transforman la ecuación en el Estado 
A poco más de año y medio de la transformación que ha tenido la educación en el estado 
de Puebla, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado 
Venegas, enfatizó que la entidad ha logrado avances significativos en la materia, por lo 
que seguirá ejecutando este esquema de trabajo en los 217 municipios del territorio 

poblano. (Síntesis) 
  

 

 

Control morenovallista a la información pública 
Alberto Javier Segovia Blumenkrom se convirtió en el virtual nuevo integrante de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública. Posición que ya fue palomeado por el 

gobernador Rafael Moreno Valle. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

RMV, SF y SGG se aprietan el cinturón 
El Presupuesto de Egresos que el gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso del 

estado para su aprobación, contempla una serie de medidas para la disminución del gasto 
corriente y recortes en rubros no prioritarios. (Cambio) 

  
 

 

San Andrés lidera en manejo de las finanzas y deuda 
Por su control en el manejo administrativo, eficiencia en gasto corriente e indicadores 
financieros, el ayuntamiento de San Andrés Cholula se colocó en primer lugar del Índice 

de Viabilidad Financiera Municipal 2012, que elaboró la consultora Aregional y evalúa a un 
total de 108 municipios. (Milenio) 

  
 

 

Si el gobierno quiere conflictos en el estado, los va a tener: marchistas 
Cansados de ser siempre los despojados, perseguidos y olvidados, diversos grupos de 
ejidatarios, campesinos, mototaxistas y comerciantes de todo el estado de Puebla se 
unieron en una sola marcha en la que demandaron un alto al autoritarismo y a los actos 

de omisión del gobierno estatal y los ayuntamientos. (La Jornada de Oriente) 
 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

El presupuesto estatal estanca su crecimiento para el 2013 

Sólo un incremento de 1.55 por ciento contempla el presupuesto de 2013 que presentó 
este jueves el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ante el Congreso de Puebla, con 
relación al aprobado por el Poder Legislativo en 2012. (e-consulta) 

  

 

 

Inauguran el vuelo Puebla-Dallas en el aeropuerto de Huejotzingo 
Con la llegada de un grupo de turoperadores procedentes de Dallas, Texas (EE. UU.), este 
jueves inició operaciones el vuelo Puebla-Dallas, operado por American Eagle, que tendrá 

una frecuencia diaria desde el aeropuerto internacional Hermanos Serdán de Huejotzingo. 
(Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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FMP destaca la importancia del papel de la mujer en el desarrollo de la sociedad 
poblana 
Asimismo, ante más de 700 mujeres reunidas en el Centro de Convenciones del Complejo 
Cultural Universitario, recalcó el papel del ciudadano, en especial de la mujer, en el 
desarrollo social de Puebla, “Es tan simple que del pensamiento, de la palabra y de la 

acción que tenemos cotidianamente en todo momento vamos construyendo la realidad 
que vivimos”, expresó. (Contraparte) 

  

 

 

Coldwell niega acuerdo del PRI con Moreno Valle 

Aunque en menos de 24 horas se sumaron 8 aspirantes a ocupar un espacio en la 
Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), al cierre del plazo para la 
recepción de los documentos, sólo 10 ciudadanos competirán por un espacio en esta 

Comisión. (Puebla Online) 
  

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pide PRI perdonar deudas 
Senadores del PRI buscan el perdón para estados sobreendeudados sin solicitar castigos 
para los funcionarios responsables de tales crisis financieras. (Reforma) 

  
 

 
Cesa PGR al "zar" antinarco 
La Procuraduría General de la República cesó a José Cuitláhuac Salinas, titular de la 

Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada. Autoridades 
de la dependencia señalaron que la procuradora Marisela Morales pidió la renuncia por 
presuntas anomalías. (El Universal) 

 
 

 

 
Cesa PGR a fiscal antidroga …a  15 días del acambio 
A 15 días de que culmine el sexenio, el titular de la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación contra la Delincuencia Organizada (SEIDO), José Cuitláhuac Salinas 
Martínez, fue cesado del cargo, aunque para efectos formales se trató de una “renuncia”. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Poiré: el Congreso, corresponsable de la guerra antinarco 

En el balance del sexenio que está por fenecer, diputados federales de PRI, PRD, PT, 
Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza dijeron al secretario de Gobernación, Alejandro 

Poiré, que Felipe Calderón deja al país con el índice más alto de violencia de la historia 
nacional, en la continuidad en la corrupción desde el poder, miles de muertos, 
desaparecidos y desplazados, y con un enfrentamiento evidente entre la Procuraduría 
General de la República y la Secretaría de Seguridad Pública. (La Jornada) 

  
 

 

PRD va por reforma sin cambiar Constitución 
Manuel Camacho Solís adelantó que el instituto político no avalará modificaciones a 
artículos 25, 27 y 28; rechaza que el asunto se resuelva con una iniciativa preferente. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Aumentan los pobres: son 3 millones más que en 2008 
A pocos días de que concluya la administración de Felipe Calderón, el número de 

personas en situación de pobreza asciende a 52 millones, esto significó un aumento de 
3.2 millones de personas en comparación con 2008, de acuerdo con el Informe de 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social 2012. (Crónica Digital) 
  
 

 

PAN y PRI apoyan iniciativas de Peña; reformas administrativa y anticorrupción 
El PRI presentó en el Congreso de la Unión las dos iniciativas del presidente electo 

Enrique Peña Nieto para crear la Comisión Nacional Anticorrupción y para reformar la 
administración pública federal que, entre otros puntos, pretende fortalecer a la Secretaría 

de Gobernación (Segob). (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
SINTESIS 

 Entrega ayuntamiento Cédulo Real a Rosario Marín 
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, entregó la copia de la Cédula Real a Rosario Marín, ex tesorera de Estados 
Unidos por su trayectoria política y trabajo altruista y humanitario en favor de las personas con síndrome Dawn. 

En el marco de solemne, el edil destacó que este reconocimiento se entrega a las personas que en grado 
inminente ha dejado huella en la sociedad al desempeñar su labor como encargada de la economía americana, 

por lo que sostuvo que honor a quien honor merece, pues es un ejemplo de vida, de lucha y de trabajo. (Irene 
Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Declina Comuna adelanto de aguinaldo por El Buen Fin 
A 24 horas de que de inicio El Buen Fin, el ayuntamiento no ha definido cobijar este programa federal que 

impulsó el presidente Felipe Calderón Hinojosa, sostuvo el Alcalde Eduardo Rivera Pérez. A pregunta expresa 
sobre sí se sumará a la postura del gobierno federal de pagar en esta quincena parte del aguinaldo a los 
trabajadores de confianza  del Ayuntamiento para que aprovechen y disfruten de los benéficos que dará El Buen 
Fin durante mañana viernes, sábado, domingo y lunes 19 de noviembre, respondió que "no hay hasta ahorita 

alguna decisión de que se vaya aplicar". (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
 

INTOLERANCIA  

 Rivera solicita al Cenapred alarma sísmica 

El alcalde Eduardo Rivera comenzó con la gestión para que el Cenapred, transfiera alarmas sísmicas con la 
intensión de poder responder con mayor rapidez una contingencia de esta naturaleza. Tras el sismo registrado la 
madrigada de ayer de 6.3 grados en la escala de Richter, el alcalde poblano confirmó que en estos momentos el 
municipio de Puebla no cuenta con este tipo de alarmas debido a la falta de presupuesto. Esta petición se inició 
desde hace un par de meses, con la intensión de poder colocar el mayor número de dispositivos en los puntos de 

mayor concentración de población y áreas de servicios, con la intensión de poder realizar una evacuación antes de 

que ocurra un temblor. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102819 
 

 
 
CAMBIO  

 Comuna pedirá alarmas sísmicas para la ciudad 
El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez adelantó que pidieron al Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred) la donación de sensores especializados para prevenir sismos y generar mayor seguridad para los 
capitalinos. En este sentido, el munícipe reiteró que la ciudad de Puebla carece de este tipo de alarmas sísmicas, 

puesto que no se cuentan con los recursos necesarios para adquirir los aparatos. Ante ello, expresó que pidieron 
el apoyo del gobierno federal para obtenerlos desde hace un par de meses, sin embargo, hasta el momento no 

han recibido respuesta por parte de las autoridades competentes. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-161112-ger-comuna-pedir-alarmas-s-
smicas-para-la-ciudad.php 
 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102819
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-161112-ger-comuna-pedir-alarmas-s-smicas-para-la-ciudad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-161112-ger-comuna-pedir-alarmas-s-smicas-para-la-ciudad.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Noviembre de 2012 

 
 

 4 

E-CONSULTA 

 Cierra Banobras entrega de recursos por cambio de gobierno 
Debido a la proximidad del cambio de gobierno federal, el Ayuntamiento de Puebla no ha logrado garantizar 
recursos de Banobras para proyectos prioritarios, como el rastro municipal y la actualización del catastro. El 
miércoles pasado, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con la Directora General del Banco 
Nacional de Obras, Georgina Kessel, a fin de exponer las prioridades del Ayuntamiento en materia de desarrollo 
urbano y servicios públicos. No obstante, la funcionaria federal le explicó al edil que el Comité del Banobras no 
sesionará en lo que resta de la presente administración. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7929 

   

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ex Tesorera de EU recibe Cédula Real de Puebla 
En el marco de la visita de Rosario Marín,  ex tesorera de los Estados Unidos de Norteamérica a la capital poblana, 

el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en Sesión Solemne de Cabildo entregó el reconocimiento 
de la Cédula Real a la hoy empresaria, creadora de la institución “Fuerza” y autora de diferentes libros. Durante el 
acto protocolario, el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, dio la bienvenida a la ciudad a una de las mujeres más 
exitosas, por lo que aseguró que representa un orgullo que una mexicana sea ejemplo para la humanidad y para 
los mexicanos a nivel internacional. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32965:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-
copia-de-la-c%C3%A9dula-real-a-rosario-mar%C3%ADn-ex-tesorera-de-eu&Itemid=125 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Fin de sexenio frena modernización de Catastro 
Luego de la reunión que sostuvo con Georgina Kessel Martínez, directora del Banco Nacional de Obras y Servicios 
(Banobras), Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, dio a conocer que por cuestiones de tiempo 
del gobierno federal que está por concluir, no será posible recibir el recurso que solicitó para la modernización del 
catastro. El edil expuso que el comité responsable de llevar a cabo la sesión para poder etiquetar o no los 
recursos ya no daría ningún presupuesto en lo que resta de la administración federal, sin embargo, el edil poblano 

puntualizó que continuarán trabajando para lograr obtener las facilidades que les permitan implementar este 
proyecto de manera adecuada. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43519fin-de-sexenio-frena-modernización-de-catastro#.UKY8b_kZBRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 

 
HERALDO 

 Niegan irregularidades en la Seduop 
Tras las acusaciones de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) sobre supuesta corrupción en 
diversas dependencias municipales, el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, reconoció que hay prácticas irregulares, aunque señaló que éstas se dan por medio de gente 

ajena al ayuntamiento se hace pasar por empleado municipal. En entrevista, Felipe Velázquez señaló que han 
detectado que hay supuestos “gestores”, que acuden a negocios y con gente que busca obtener una licencia de 
obra, cambio de uso de suelo u otros trámites que ofrece la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
(Seduop), a fin de prometer que a cambio de diversas cantidades pueden facilitar la obtención del permiso y 
acelerar los tiempos de respuesta de la autoridad municipal. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/ciudad/niegan-irregularidades-en-la-seduop 
 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7929
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32965:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-copia-de-la-c%C3%A9dula-real-a-rosario-mar%C3%ADn-ex-tesorera-de-eu&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32965:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-copia-de-la-c%C3%A9dula-real-a-rosario-mar%C3%ADn-ex-tesorera-de-eu&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/43519fin-de-sexenio-frena-modernización-de-catastro#.UKY8b_kZBRs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/ciudad/niegan-irregularidades-en-la-seduop
http://www.pueblaonline.com.mx/
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SINTESIS 

 Registra CERI dos reportes de suicidio en 24 horas 
El número de suicidios registrados en la entidad llegó a 174 con el caso de un hombre que se ahorcó en las 
escaleras de uno de los edificios del Infonavit La Flor, utilizando la cortina del altar a la virgen. Por otro lado la 
noche del miércoles, también, elementos del Sector 2 de la Policía Municipal acudieron a privada 10 sur, número 
1501, de la colonia El Ángel, al conocer del suicidio de un hombre d27 años de edad, fue hallado suspendido en 

su domicilio y de acuerdo a las diligencias practicadas por el agente del Ministerio Público de Homicidios dejó un 
par de recados póstumos. En ambos casos se trató de masculinos que se ahorcaron en sus respectivos domicilios. 

Sólo uno dejó carta póstuma. Tenían 23 y 27 años de edad. (Charo Murillo Merchan)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se desata la delincuencia en Lomas de San Miguel 
La delincuencia tiene en jaque a los habitantes de la colonia Lomas de San Miguel, ubicada en el Camino al Batán. 
En especial por lo menos 10 escuelas que hay en esta zona de la ciudad que han sido saqueadas y robadas hasta 
en 11 ocasiones en lo que va del año. Estas escuelas han sido víctimas del robo de computadoras, cableado 

eléctrico, bombas de agua y mobiliario escolar. Los directores de estas instituciones educativas que han sido 
víctimas de los delincuentes se inconformaron por la falta de seguridad en la zona, pues son esporádicos los 
recorridos de las patrullas de la policía municipal, no se han atendido las denuncias hechas ante las autoridades o 

en su caso simplemente no quieren atacar el problema. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102802 

 
INTOLERANCIA  

 Presentan actividades culturales para el Buen Fin 
Una derrama económica de 34 millones de pesos aproximadamente dejarán las actividades culturales, conciertos 

y visitas a museos en la capital poblana durante el “Buen Fin”, así lo dio a conocer el Director de Turismo 
Municipal, Alejandro Cañedo Priesca. Lo anterior, luego de que se dieran a conocer todas las actividades que se 
tendrán este fin de semana en la angelópolis para atraer el turismo local y nacional a la capital poblana. En 
conferencia de prensa, Alejandro Cañedo precisó que se espera un 80 por ciento de la ocupación hotelera en el 
municipio producto de las ofertas de entretenimiento que ha preparado el ayuntamiento. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102800 
 

 
 

CAMBIO  

 Envía Comuna al Congreso reforma al Código Fiscal 
El Ayuntamiento de Puebla envió al Congreso de Puebla una iniciativa para reformar el Código Fiscal y 

Presupuestario de Puebla, en la que se contempla que las notificaciones del inicio de procedimientos 
administrativos contra los contribuyentes ya puedan realizarse de manera electrónica. Asimismo, ante el inicio del 
proyecto del rastro TIF, el gobierno de Eduardo Rivera incluyó modificaciones en el Código para regular las 
facultades de las autoridades fiscales en el caso de la cadena comercial de carne. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-161112-osv-env-a-comuna-al-congreso-
reforma-al-c-digo-fiscal.php 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Espera comuna 10 mil turistas durante periodo de El Buen Fin 
Por lo menos 10 mil turistas se esperan en el Centro Histórico durante los días 16, 17 y 18 de noviembre, con 
motivo del denominado “Buen Fin”, anunció el director de Turismo del municipio, Alejandro Cañedo Priesca. Como 
parte de las actividades que se llevarán a cabo por medio de instituciones financieras, bancarias y comercios, el 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102802
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102800
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-161112-osv-env-a-comuna-al-congreso-reforma-al-c-digo-fiscal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-161112-osv-env-a-comuna-al-congreso-reforma-al-c-digo-fiscal.php
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ayuntamiento realizará foros culturales y presentaciones artísticas, a fin de que los visitantes nacionales y 
extranjeros conozcan los atractivos de la ciudad como los museos, el Mercado de Sabores Poblanos y las 
principales plazas y parques de la angelópolis. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/  
 

E-CONSULTA 

 Sostienen autoridades y empresarios encuentro con ex Tesorera de EE.UU. 

El ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), recibió a Rosario Marín, 41ava. 
Tesorera de los Estados Unidos en 2001 y primera mujer nacida en México en ocupar dicha posición. En sesión de 

trabajo con líderes empresariales agrupados al Consejo Coordinador Empresarial y titulares de las secretarías de 
Desarrollo Económico y Turismo (SDET) y Administración y Tecnologías de la Información (SATI); Pedro Ocejo 
Tarno e Iñigo Ocejo Rojo, intercambiaron experiencias y abundaron en temas de  economía y política bilateral. (e-
consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/sostienen-autoridades-y-

empresarios-encuentro-con-ex-tesorera-de-eeuu 
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Sin afectaciones por sismo, reporta PCM 

Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil en el municipio, reportó saldo blanco en la capital poblana 

tras el sismo de 6.1 grados en la escala de Richter registrado a las 03:20 horas de este jueves, con epicentro a 26 
kilómetros al suroeste de Ciudad Altamirano, Guerrero. En entrevista telefónica, el funcionario municipal, refirió 
que personal de PC recorrió edificios públicos y privados, así como hospitales y puntos vulnerables, como las 
casonas del centro histórico. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-afectaciones-por-
sismo,-reporta-PCM&id=38184 

 
RETO DIARIO 

 Esperan a 10 mil personas en la Noche con Ángel 

Con una afluencia de más de 10 mil personas se realizará la Noche con Ángel, el próximo viernes 16 de 
noviembre, con la que se estima una derrama económica para el municipio de aproximadamente 40 millones de 
pesos, informó, Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo Municipal, al referir que este año, con relación en 
“El Buen Fin”, el ayuntamiento de Puebla ha organizado diversas actividades con el propósito que la gente no sólo 

acuda a comprar, sino a disfrutar eventos culturales y de entretenimiento. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esperan-a-10-mil-

personas-en-la-Noche-con-Angel&id=38178 
 

 
 
NG PUEBLA  

 En SSPTM concluyen especialidad vs violencia de género 
Personal de la SSPTM de Puebla, que integra la Unidad de Atención a la Violencia Familiar y de Género (UAVI), 
concluyó un curso enfocado a fortalecer sus conocimientos en materia teórica, metodológica y operativa de 
acuerdo a los protocolos de actuación. Durante el evento de clausura de estos trabajo, Amadeo Felipe Lara Terrón 

-titular de la SSPTM capitalina- señaló que desde el año pasado la UAVI se encuentra laborando con la primera 
generación de policías con este tipo de especialidad y, adicionalmente, la Unidad cuenta con un grupo 

interdisciplinario de abogados, psicólogos, trabajadores sociales, médicos para atender casos de violencia familiar 
y de género de forma integral y de primera instancia. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43515en-ssptm-concluyen-especialidad-vs-violencia-de-género#.UKY8lvkZBRs 
 

NG PUEBLA  

 Instancias colaborarán en operativo del 'Buen Fin' 
La Secretaría de Gobernación Municipal trabajará en un operativo con 350 elementos de la Secretaría de 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/espera-ayuntamiento-10-mil-turistas-durante-periodo-de-el-buen-fin
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/sostienen-autoridades-y-empresarios-encuentro-con-ex-tesorera-de-eeuu
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/sostienen-autoridades-y-empresarios-encuentro-con-ex-tesorera-de-eeuu
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-afectaciones-por-sismo,-reporta-PCM&id=38184
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-afectaciones-por-sismo,-reporta-PCM&id=38184
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esperan-a-10-mil-personas-en-la-Noche-con-Angel&id=38178
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Esperan-a-10-mil-personas-en-la-Noche-con-Angel&id=38178
http://www.ngpuebla.com/puebla/43515en-ssptm-concluyen-especialidad-vs-violencia-de-género#.UKY8lvkZBRs
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Seguridad Publica y 50 más de Vía Pública y Normatividad Comercial durante este fin de semana por el “Buen Fin 
2012” para evitar que el comercio informal invada las calles del Centro Histórico, informó Pablo Montiel Solana, 
titular de la dependencia. Asimismo, comentó que esta acción es con el propósito de atender a las principales 
necesidades de los establecimientos que se ven afectados por los ambulantes, además de garantizar la seguridad 
de los mismos para los días 16, 17 y 18 de noviembre en que se llevará a cabo este evento. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43514instancias-colaborarán-en-operativo-del-buen-fin#.UKY83vkZBRs 
 

NG PUEBLA  

 Saldo blanco en capital por sismo: Gustavo Ariza 

La dirección de Protección Civil Municipal reportó saldo blanco en la capital poblana luego del sismo que se 
presentó de 6.1 grados en escala de Ritcher de acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, el cual tuvo 
epicentro al suroeste de Ciudad Altamirano en Guerrero y se presentó a las 3:20 de la mañana, informó Gustavo 
Ariza Salvatori, director del área. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UKY9CvkZBRu  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 RMV y Martha Érika Alonso apoyan campaña "Que Puebla no tenga frío" 
Solidario con los sectores más vulnerables del estado, el Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha 

Érika Alonso de Moreno Valle donaron mil 500 cobertores para la campaña "Que Puebla No Tenga Frío". Ante 

cientos de poblanos reunidos en el Zócalo de la ciudad, el Mandatario reconoció la labor altruista que realizaron 
diversos medios de comunicación para que personas y familias de escasos recursos no padezcan las inclemencias 
de la temporada invernal. Por su parte, Martha Érika Alonso expresó la importancia de que los poblanos hayan 
participado en esta campaña a favor de los grupos más vulnerables. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772737.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla requiere estudios sísmicos: UPAEP 
La falta de estudios de vulnerabilidad por sismos en los municipios del estado podría representar un riesgo para la 
población, ya que no existen estudios, sólo en la capital, que especifiquen las zonas mayormente expuestas a 
daños, comentaron académicos de la Escuela de Ingeniería de la UPAEP. Hugo Ferrer Toledo, profesor 
investigador de esa institución, alertó que en la capital del estado el centro histórico de Puebla debido a las 

construcciones, San Alejandro, la China Poblana o la zona de Plaza San Pedro, presentan mayores riesgos ante 
sismos pues su orografía es de suelos blandos. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772504.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Clausuran de manera simbólica obras del Teleférico  
Especialistas en monumentos históricos clausuraron de manera simbólica los trabajos de cimentación que realiza 
la Secretaría de Infraestructura en la zona del Barrio del Artista, en donde se instalará una de las torres de 
transferencia del Teleférico. Integrantes del Comité de Defensa del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental se 
manifestaron por la mañana en las inmediaciones de la Casa del Torno, ubicada en la zona de monumentos del 
Centro Histórico, para señalar las afectaciones que sufrió el inmueble a consecuencia de las obras del Teleférico. 

(Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772507.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Se reúne CCE con extesorera estadounidense  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, negó que la reunión con la 
extesorera estadounidense, Rosario Marín, pueda interpretarse como un acto de proselitismo, al mencionársele 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43514instancias-colaborarán-en-operativo-del-buen-fin#.UKY83vkZBRs
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UKY9CvkZBRu
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772737.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772504.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772507.htm
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como un eventual precandidato a la presidencia municipal de Puebla. Informó que la reunión sostenida este 
jueves con la ex tesorera de los Estados Unidos, Rosario Marín, fue  parte de las actividades programadas por la 
comisión ejecutiva para reunirse con líderes nacionales e internacionales, especialistas en diversos temas. Refirió 
que conforme a la especialista el rumbo económico que se ha tomado para el país ha dado resultado y, por ende, 
se debe continuar en ese camino aunque haya un cambio de administración. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Homologarán tablas catastrales 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López aseguró que este año las 
cosas se harán mejor en la aprobación de las leyes de ingresos de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula 
para evitar que alguna de las partes vuelva a presentar una controversia ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. En entrevista el legislador del PRI comentó que la salida que se propuso a los presidentes municipales de 
la capital Eduardo Rivera Pérez y de San Andrés Cholula, Miguel Ángel  Huepa Pérez para que se homologuen  las 
tablas catastrales en la zona limítrofe.Dijo que serán las autoridades municipales quienes se pondrán de acuerdo 
a fin de evitar problemas en el cobro del impuesto predial. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102799 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Peligra declaratoria de Patrimonio de la Humanidad para el Centro: CDPHCAP 
El Comité de Defensa del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla A. C. clausuró ayer simbólicamente 
las obras que el gobierno del estado realiza en la antigua Casa del Torno, ubicada en el Barrio del Artista, en la 
ciudad de Puebla, inmueble que ha sido modificado para la construcción de un teleférico. Los integrantes de la 
organización advirtieron que están iniciando los procedimientos legales para que sancione a las autoridades que 

por ejecución u omisión han permitido diversas obras en la zona monumental y sus inmediaciones, las cuales 
ponen en riesgo la declaratoria como Patrimonio Cultural de la Humanidad concedida por la Unesco al Centro 
Histórico. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/peligra-declaratoria-de-patrimonio-de-la-humanidad-para-
el-centro-cdphcap_id_16485.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gali opta por invitar a fiesta a reporteas que le cuestionan sobre obras del teleférico 
Al titular de la Secretaría de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, parece interesarle más echarse a la bolsa a 
los medios de comunicación –como parte de su estrategia rumbo a la candidatura a presidente municipal de 
Puebla– que prevenir el riesgo de que el Centro Histórico de la ciudad que aspira a gobernar pierda la declaratoria 

de Patrimonio Cultural de la Humanidad, concedido por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, 
la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés). (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-opta-por-invitar-a-fiesta-a-reporteas-que-le-
cuestionan-sobre-obras-del-teleferico_id_16486.html   
 

 
 

MILENIO  

 RMV y Martha Érika Alonso apoyan campaña “Que Puebla no tenga frío” 
Solidario con los sectores más vulnerables del estado, el Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha 

Érika Alonso de Moreno Valle donaron mil 500 cobertores para la campaña “Que Puebla No Tenga Frío”. Ante 
cientos de poblanos reunidos en el Zócalo de la ciudad, el Mandatario reconoció la labor altruista que realizaron 
diversos medios de comunicación para que personas y familias de escasos recursos no padezcan las inclemencias 
de la temporada invernal. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba35c3c2     
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102799
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/peligra-declaratoria-de-patrimonio-de-la-humanidad-para-el-centro-cdphcap_id_16485.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/peligra-declaratoria-de-patrimonio-de-la-humanidad-para-el-centro-cdphcap_id_16485.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-opta-por-invitar-a-fiesta-a-reporteas-que-le-cuestionan-sobre-obras-del-teleferico_id_16486.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-opta-por-invitar-a-fiesta-a-reporteas-que-le-cuestionan-sobre-obras-del-teleferico_id_16486.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba35c3c2
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E-CONSULTA 

 Tipificar como sabotaje el robo de cobre del alumbrado público: Filiberto Guevara 
Tipificar como sabotaje el robo de cobre del alumbrado público y castigarlo hasta con 20 años de prisión, propuso 

el diputado federal poblano, Filiberto Guevara González, quien también planteo sancionar hasta con cinco año de 
cárcel a quien teniendo conocimiento de la identidad y las actividades de un saboteador no lo denuncie a las 
autoridades. El legislador del PRI destacó que es histórico el repunte en el precio del cobre a nivel mundial, 
aunado al hecho de que México es uno de los principales productores de ese metal y de que tan sólo este año 

China importó 19 millones de toneladas de cobre. (Alfredo Plascencia) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/sostienen-autoridades-y-
empresarios-encuentro-con-ex-tesorera-de-eeuu 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretaría de Seguridad Pública necesita un incremento en 10% 
La Secretaría de Seguridad Pública necesita un incremento en su presupuesto del 10 por ciento, para lograr la 

contratación de 600 policías y mandos para nuevas bases de operación en aquellos lugares donde se ha detectado 
que necesitan ser reforzados para evita que el crimen organizado ingrese al estado. Hay que recordar que el 
presupuesto destinado este año para esta área fue de mil 205 millones de pesos. En entrevista, Vargas Fosado, 
señaló que también se necesita reforzar a las corporaciones con equipamiento,  es decir, vehículos, armamento 

para que los elementos de seguridad puedan realizar su trabajo en los 217 municipios. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los discapacitados pueden tener una vida sexual sana 
Este jueves, en el marco de la “Primera Feria de Integración para Personas con Discapacidad”, organizado por el 
CRIT y el Gobierno del Estado de Puebla, continúo el ciclo de conferencias, enfocado a orientar sobre diversos 
temas a personas discapacitadas y no. En esta ocasión, el Doctor, Fausto Fernández Ruíz, abordó el tema 

denominado “Educación Sexual y Discapacidad”, donde habló de los prejuicios y la falsa percepción que la 
sociedad tiene en torno a la sexualidad de las personas con discapacidad. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La Unión Americana está lista para tener un Presidente de la República latino: Rosario Marín 
Ya que cada vez se posicionan mejor los latinos en cargos de gobierno en la Unión Americana, la ex tesorera de 
los Estados Unidos de América, Rosario Marín, aseguró que el país ya está preparado para una Presidenta o 
Presidente de la República de origen latino. "Ya nació él latino o la latina que va a ser presidente de los Estados 

Unidos", subrayó, claramente. Tras la visita a la capital poblana en donde dictará una conferencia y recibirá la 
copia de la Cédula Real, la ex funcionaria de Estados Unidos destacó que en este momento los latinos comienzan 
a ocupar cada vez más cargos de importancia en el país vecino. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Analizarán legisladores leyes de Egresos, Ingresos y Tablas de Valores Catastrales 
Durante la Sesión Pública de la Quincuagésimo Octava Legislatura del Poder Legislativo, se turno a Comisión de 
Hacienda y Patrimonio Municipal para su análisis, las Iniciativas de Leyes de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/sostienen-autoridades-y-empresarios-encuentro-con-ex-tesorera-de-eeuu
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/sostienen-autoridades-y-empresarios-encuentro-con-ex-tesorera-de-eeuu
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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2013, Tablas de Valores Catastrales de Construcción por metro cuadrado, Tablas de Zonificación Catastral de 
Valores Unitarios de Suelo y Construcción de diversos Municipios del Estado de Puebla; asimismo, la Iniciativa de 
Ley de Egresos del Estado para el Ejercicio Fiscal 2013, fue turnada para su estudio a la Comisión de Presupuesto 
y Crédito Público. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizaran-legisladores-

leyes-de-Egresos,-Ingresos-y-Tablas-de-Valores-Catastrales&id=38204 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 LA comuna estima una derrama de 34 millones de pesos en el buen fin que inicia prácticamente en este 

momento. 

 La ex tesorera de estados unidos recibió la cedula real de puebla ella asegura que México esta listo para 
tener una mujer presidenta. 

 El gobierno de Puebla acerca la procuración de justicia a los municipios. 
 Diversas organizaciones se manifiestan en contra de la construcción del arco poniente. 
 Protección civil da seguimiento al incendio de la Gasera de Xoxtla el dictamen señala  que fue generado 

por un error humano. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En el asunto de contaminación visual, démosle una lección a los políticos, enseñémosle que nosotros los 

ciudadanos, somos capaces de de hacer las cosas mejor que ellos. 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La policía y tránsito del municipio de Puebla pondrán en marcha un operativo de seguridad para las zonas 
comerciales, tiendas de autoservicio y zonas bancarias por el Buen Fin, hoy comienza y termina el lunes.  

 Sobre el turismo 34 mdp en derrama se espera en puebla y 80% de ocupación hotelera precisamente por 

esto que es el Buen Fin.  
 La Canacope pide operativos contra el ambulantaje en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla.  
 Mientras que la SEP dice que la única suspensión escolar oficial es el lunes, que hoy si hay clases en todas 

las escuelas, le voy a pedir a usted que me informe si sus hijos van o no.  
 En cuanto a la visita de la ex tesorera del gobierno de EU, estuvo aquí platicando con gente de Puebla y 

recibe la Cédula Real,  una mujer muy sencilla, en su discurso, lloró, hablo de Marco Rubio y dijo que es 

México-americano y si va ha ser el presidente de los EU, siendo de sangre mexicana dice ya lo verán, 

están trabajando para ello y va a llegar así que llegaremos a gobernar ya veran, como no.  
 Sobre ésta visita dice que para los próximos cuatro años para México y para EU serán los mejores años en 

la relación va Obama en su segundo periodo a su sexenio, EPN, el crecimiento de México dice la misma ex 
tesorera de EU, dice nos va a ir bien, ojala que así sea efectivamente.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizaran-legisladores-leyes-de-Egresos,-Ingresos-y-Tablas-de-Valores-Catastrales&id=38204
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizaran-legisladores-leyes-de-Egresos,-Ingresos-y-Tablas-de-Valores-Catastrales&id=38204
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El presidente de la Cámara de Comercio en Pequeño Bernardo Bojalil ha pedido a las autoridades 
municipales intensificar los operativos en el centro históricos no solo contra la delincuencia sino contra los 
vendedores ambulantes   

 La ex tesorera de los Estado Unidos Rosario Marin asevero que el precipicio fiscal en el vecino país del 

norte afectara a los migrantes radicados en una primera etapa y en una segunda etapa afectara en 
México, por lo que es urgente un acuerdo en entre le congreso y el presidente  de su país, para evitar el 
abismo fiscal  

 El Ayuntamiento se Puebla solicito el apoyo del Gobierno  federal para la adquisición de alarmas sísmicas 

para la capital poblana, asid lo dio a conocer el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera quien indico 
que ya se hizo la solicitud para que se puedan contar con estos sistemas, que son necesarias para prevenir 

a la sociedad ante un movimiento telúrico. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En el cierre de la campaña de tv3 Puebla que Puebla no tenga frío se sumaron autoridades, agradece al 
Ayuntamiento de Puebla por las facilidades que dieron para realizar este gran evento, que se logro la meta 
de donación.  

 Saldo blanco se reporto en Puebla  tras el sismo de 6.3 grados en escala de Richter  registrado el día de 
ayer, ya al hacer un balance general, de toda esta radiografía que tiene la autoridad para prevenir 

accidentes. 
 Integrantes del comité defensor del patrimonio histórico, cultural  y ambiental clausuran simbólicamente 

obras que realizan en el barrio del artista. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Concluye el primero de los 36 paraderos de la Red de Transporte Articulado, esta frente al hospital San 
Alejandro se prevé que se entregue completamente equipado, el próximo 1 de diciembre.  

 Hallan el cadáver de un hombre en las compuertas de la presa de Valsequillo, podría tratarse de un 

habitante de la zona.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Asiste RMV a segundo informe de Javier Duarte de Ochoa  
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al II informe de Gobierno del Mandatario de Veracruz, Javier Duarte de 
Ochoa. En el evento, el Titular del Ejecutivo estatal, escuchó los logros obtenidos por Duarte de Ochoa en materia 
de desarrollo social, educación, seguridad, salud e infraestructura, entre otros. Javier Duarte agradeció la 
asistencia de Moreno Valle y la de los gobernadores de los Estados de México, Chiapas, Yucatán, San Luis Potosí, 
Nuevo León, Hidalgo, Durango, Nayarit, Quintana Roo, Tlaxcala, Jalisco y Coahuila. (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772744.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban no liquidar a ex consejeros 
La cancelación de la liquidación a ex consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), contenida en el 

Reglamento Interior de Trabajo del organismo fue aprobada el miércoles por el Consejo General. Esta medida 
aplicará para el actual Consejo dentro de siete años, por lo que los cinco ex consejeros del organismo, entre los 
que se encuentra el ex presidente, Jorge Sánchez Morales, podrán solicitar su finiquito como lo establece la ley, lo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772744.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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que pondría en aprietos las finanzas del Instituto, reconoció Miguel David Jiménez, secretario ejecutivo. (Efraín 
Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772550.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Prevé SGG destrabar conflicto en Chalchihuapan con nuevo párroco  
El predio que originó el conflicto en San Bernardino Chalchihuapan, Junta Auxiliar de Santa Clara Ocoyucan, es de 
uso común y no de un solo grupo, sentenció el subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil, Mario Rincón 
González, quien confió en que la llegada del nuevo párroco ayude a destensar el clima entre los pobladores. En 

entrevista, el funcionario estatal indicó que fue un gran avance el hecho de que el pasado domingo se hayan 

reanudado los servicios religiosos con la presencia de un nuevo padre, Javier Solís, proveniente de la comunidad 
de Chipilo, toda vez que el conflicto data de hace más de diez de años. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772509.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Para el 2013, habría presupuesto de 58 mil 500 mdp 
El Congreso del estado aprobará al gobierno del estado un presupuesto para 2013, un poco mayor al de este año, 
calculado en unos 58 mil 500 millones de pesos, lo cual obligará a que el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas 

adopte medidas de austeridad, evitar gastos onerosos y reducir lo corriente para que haga frente a los 

compromisos y programas que beneficien a los ciudadanos, ya que el presupuesto federal tiende a no crecer para 
ese mismo año. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/pol%C3%ADtica/para-el-2013-habr%C3%ADa-presupuesto-
de-58-mil-500-mdp 

 
HERALDO 

 Critican diputados priístas adelanto de campañas de correligionarios 
La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso del Estado, criticó a aquellos priístas que 
se han adelantado a realizar campañas a la presidencia municipal de Puebla y a diputaciones por algunos distritos 
locales, violando tanto la ley electoral como los estatutos del tricolor, apoyando el curso de capacitación a los 
aspirantes a candidaturas, a quienes pidió voluntad de participar en su preparación. A través de su legislador 
David Edgardo Huerta Ruíz, cuestionó el hecho de que ya hay bardas pintadas con la publicidad de quienes 
buscan la alcaldía poblana y en el interior del estado a diputaciones locales. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/pol%C3%ADtica/critican-diputados-pri%C3%ADstas-adelanto-
de-campa%C3%B1as-de-correligionarios 

 

 
 

SINTESIS 

 Promoverá SNTE 51 a docentes para candidaturas en 2013 
A pesar de que los docentes no cuentan con el perfil político para pelear por un escaño, la sección 51 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) promoverá a maestros en busca de un cargo de 
elección popular para los próximos comicios a celebrarse el 7 de julio. En rueda de prensa, Jorge Luis Barrera de 
la Rosa, secretario general, precisó que el gremio magisterial apoyará a los catedráticos que estén interesados en 

alguna alcaldía o diputación. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 

SINTESIS 

 Participa Aguilar Chedraui en Reunión Nacional de Salud 

El Secretario de Salud del estado de Puebla, Jorge Aguilar Chedraui, participa en la XXIV Reunión Ordinaria del 
Consejo Nacional de Salud, presidida por Salomón Chertorivski Woldenberg, Secretario de Salud Federal, y que se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772550.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772509.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/pol%C3%ADtica/para-el-2013-habr%C3%ADa-presupuesto-de-58-mil-500-mdp
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/pol%C3%ADtica/para-el-2013-habr%C3%ADa-presupuesto-de-58-mil-500-mdp
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/pol%C3%ADtica/critican-diputados-pri%C3%ADstas-adelanto-de-campa%C3%B1as-de-correligionarios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/pol%C3%ADtica/critican-diputados-pri%C3%ADstas-adelanto-de-campa%C3%B1as-de-correligionarios
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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lleva a cabo este jueves 15 de noviembre en la Ciudad de México. El Consejo Nacional, en el que Puebla participa, 
reúne a todas las dependencias de Salud de todo el país, con la intención de tener un foro de discusión de política 
pública. En el evento, que será el último de la Administración de Salomón Chertorivski, estará presente en el 
estado de Puebla, 'con la intención de seguir fortaleciendo la Salud en el estado', aseguró el titular de la Salud de 
Puebla. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Recibe Congreso proyecto de Ley de Ingresos del estado 
El Congreso local recibió la propuesta de Ley de Ingresos del Gobierno del Estado que considera un presupuesto 
de 58 mil 500 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2013, y 87 leyes de ingresos de igual número de 
municipios. En entrevista, el presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López, dio a conocer que el 

proyecto de ley de ingresos estatal contempla un ligero incremento para este año, que no rebasa el 5 por ciento, 
por lo que tendrá que optimizar los recursos. Descartó que Puebla haya sido castigado por el gobierno federal 
debido a que la presidencia de la república será asumida por el priísta, Enrique Peña Nieto, y agregó que la 
federación no tiene dinero. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Propondrá Riestra Piña suspender revisión de cuentas públicas 

El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, abrió la posibilidad de que se 

dejen de dictaminar las cuentas públicas, con motivo del proceso electoral, para que tanto el Órgano de 
Fiscalización Superior como la inspectora, no sirvan de 'garrote político'. En entrevista, reveló que hasta el 
momento no ha platicado con sus compañeros sobre esta determinación, pero no descartó la idea de repetir el 
mismo acuerdo que signaron en el proceso federal. Riestra Piña mencionó que la comisión inspectora se ha 
manejado objetiva y transparentemente, pero no estaría de más que se retome el mismo acuerdo sin que esto 

signifique frenar el trabajo o la revisión de las cuentas. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 

 
  
INTOLERANCIA  

 Reconocen apoyo de los migrantes poblanos 
El diputado local Felipe David Espinosa dijo que con la aprobación de instituir el 18 de diciembre como el “Día del 
Migrante Poblano” en la Sesión Ordinaria del Congreso del estado, se busca reconocer el apoyo de los migrantes 
de la entidad y el país. En entrevista, el legislador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que 
cuando alguien quiere participar en política y busca una gubernatura acude a los migrantes en Nueva York, tal 
como le pasó a Melquiades Morales, Mario Marín y el actual gobernador. Felipe David Espinosa puntualizó que los 

migrantes son una gran fuerza económica para el país y el estado, además que estos son originarios de la Sierra 
y Mixteca. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102815 

 
INTOLERANCIA  

 “Puebla cuenta con un TEE transparente” 

La sociedad cuenta con un Tribunal Electoral de carne y hueso, además de puertas abiertas a los justiciables y 
transparente de cara a los habitantes de nuestro Estado, no sólo a los candidatos y partidos políticos, sino 
también a los niños, jóvenes y adultos que participan activamente en la democracia como forma de vida, destacó 
el magistrado Antonio Oropeza Barbosa, presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla, al rendir su 
informe de labores correspondiente al periodo Primero de Diciembre de 2011 al 30 de Noviembre de 2012. 
Oropeza Barbosa señaló que con su informe de labores concluye el periodo de seis años por el que los actuales 

magistrados fueron designados. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102815
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102813 

 
INTOLERANCIA  

 “En la oscurito”, renovación de la CAIP 

La mayoría de los diputados locales se opuso al punto de acuerdo que instruía a la Comisión de Transparencia a 
hacer públicas las comparecencias de los aspirantes a ocupar un escaño en la CAIP,  esto a propuesta del 
diputado Juan Carlos Espina. El presidente de la mesa Enrique Nácer propuso que el documento fuera enviado a 
la misma comisión de Transparencia, que será juez y parte en el caso. Fue el diputado Héctor Alonso quien apoyó 
la línea para bloquear el punto de acuerdo de Espina. No obstante, la intervención del diputado de Nueva Alianza 

la aplaudió Guillermo Aréchiga Santamaría y el priista Lauro Sánchez. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102812 

 
INTOLERANCIA  

 El 95 % de abogados ignorar los juicios orales 
Al asegurar que desde la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAP, impulsan a los estudiantes para que 
refuercen su formación profesional con la práctica, el consejo de unidad de esa escuela promueve la realización de 
audiencias públicas con juicios orales en el CERESO de San Miguel,  porque en la actualidad, el 95 por ciento de 

los litigantes, desconocen eso procedimientos. En entrevista, el alumno de la facultad, César García Mora, aseguró 
que los jóvenes de la actualidad, tienen la obligación de enfrentar el mundo global con los mejores conocimientos, 
por eso, afirmo que participar en las audiencias públicas les permite enfocar de manera profesional la profesión. 
(Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102804 

 
INTOLERANCIA  

 Suspenden platicas de los partidos de izquierda 
El comisionado nacional del Partido del Trabajo (PT) , Zeferino Martínez Rodríguez, reconoció que las platicas 
entre los partidos de la izquierda para conformar una alianza electoral para el 2013 se encuentran detenidas y 
pidió no caer en especulaciones sobre acuerdos o candidaturas. Zeferino Martínez dijo que hubo un acercamiento 
inicial de su partido con Movimiento Ciudadano, así como el de la Revolución Democrática, posteriormente se 
suspendieron las pláticas y habrá que esperar ya que también están las pláticas que se den a nivel nacional. 

Luego de que el diputado José Juan Espinosa Torres señalara que no va a dialogar con la dirigencia estatal del PT, 
el comisionado aclaró que tiene razón porque en estos momentos no hay platicas. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102803 
 

 
 

CAMBIO  

 González Magaña se perfila para llegar a la CAIP 

Un total de diez aspirantes se registraron ante el Congreso local para ocupar el puesto que deja vacante Samuel 
Rangel como comisionado de la CAIP, entre los que destacan Federico González Magaña y Javier Segovia 
Blumenkron, delegado de la Profepa y secretario técnico del OFS, respectivamente. La presidenta de la Comisión 
de Transparencia, Josefina Buxadé Castelán, reconoció que el número de interesados en participar en el proceso 
ha disminuido cada proceso de elección, pues en el de hace dos años, cuando fue sustituido Antonio Juárez 
Acevedo, se registraron 15. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-luz-gonz-lez-maga-a-se-perfila-

para-llegar-a-la-caip.php 

 
CAMBIO  

 Mondragón da espaldarazo a Micalco para sustituirlo 
Juan Carlos Mondragón respaldó a Rafael Micalco Méndez para sustituirlo en la dirigencia estatal del PAN, ya que 
aseguró que es uno de los perfiles ideales para dirigir al blanquiazul en los próximos comicios, “es una persona 
con gran capacidad, conoce la dinámica partidista y estatutaria”. Asimismo, apuntó que sea quien sea el perfil que 
elija Acción Nacional para ser el candidato en el proceso del año entrante, sin duda será el próximo presidente 

municipal de la capital. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-elv-mondrag-n-da-espaldarazo-a-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102813
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102812
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102804
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102803
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-luz-gonz-lez-maga-a-se-perfila-para-llegar-a-la-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-luz-gonz-lez-maga-a-se-perfila-para-llegar-a-la-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-elv-mondrag-n-da-espaldarazo-a-micalco-para-sustituirlo.php
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micalco-para-sustituirlo.php 

 
CAMBIO  

 Busca Riestra tipificar como grave el robo de arte sacro 
A propuesta del diputado del PAN Mario Riestra Piña, el Congreso del estado aprobó enviar un exhorto para que el 
Legislativo federal apruebe reformas al Código Penal Federal, con el fin de tipificar el delito de robo de arte sacro 

como grave. Además, con esto se busca que emita un llamado al Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) para que en el estado de Puebla se impulsen programas para la preservación del arte sacro propiedad de 
los templos e iglesias, así como sistemas de vigilancia y seguridad para frenar la sustracción de material con valor 

histórico. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-luz-busca-riestra-tipificar-como-
grave-el-robo-de-arte-sacro.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Asegura Oropeza que no fue vetado por Moreno Valle para permanecer en el TEE 
El presidente saliente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Antonio Oropeza Barbosa, rindió el día 
de ayer su último informe de labores, y en ese marco aseguró que su decisión de no aspirar a ser ratificado en el 
cargo fue voluntaria y no obligada por un veto del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. “Está concluido el tema 
para mí, y el Congreso decidirá el perfil que sea necesario. No hubo veto del gobernador, es una decisión personal 
y yo consideré que sólo sería por un ciclo y ahora me retiro para continuar con mis actividades de catedrático y 

soy notario público; me quedo ahí, en la notaría”, expresó el servidor público en una entrevista. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-oropeza-que-no-fue-vetado-por-moreno-valle-
para-permanecer-en-el-tee_id_16487.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se vuelca un autobús con alumnos de bachiller; hay un muerto y 14 lesionados 
Una persona muerta y 14 estudiantes lesionados fue el saldo que dejó la volcadura de un autobús que trasladaba 
a los alumnos de San Juan Cuautla, Coyomeapan, hacia Tehuacán, al parecer para participar en un encuentro de 
bachilleratos. El percance ocurrió alrededor de las 6 de la tarde de este jueves, a un kilómetro de la falla 
geológica de la carretera  Coxcatlán–Tlacotepec de Díaz, lugar donde el autobús, al tratar de librar la curva, se 
volcó, logrando evitar la caída hacia el barranco, que tiene una profundidad de aproximadamente 200 metros. 

(Elizabeth Rodríguez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-vuelca-un-autobus-con-alumnos-de-bachiller-hay-un-
muerto-y-14-lesionados_id_16489.html  

 

 
 
MILENIO  

 Inaugura AIP primer vuelo Puebla-Dallas  
Con 40 minutos de retraso arribo al Aeropuerto Internacional de Puebla el primer vuelo procedente de Dallas que 
ofrece la Aerolínea American Eagle, filial regional de American Aerlines. En punto de las 21:50 horas el vuelo 
AA3213 llegó con 27 pasajeros en una aeronave tipo Embrager135. El piloto del vuelo, Rafael Pérez explicó que 
por cuestiones de visibilidad el vuelo tuvo dicho retraso al momento del despegue, sin embargo la operación 

resultó exitosa. El vuelo Puebla –Dallas tendrá una frecuencia de salida diaria sin escalas desde la terminal aérea 

del estado hacia Fort-Worth y el costo del pasaje oscilará entre los dos mil quinientos y los seis mil cien pesos. 
(Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba4b610e      
 
MILENIO  

 Evitan diputados de hacer públicas la audiencias de aspirantes a la CAIP 
La petición de Juan Carlos Espina von Roehrich para que las audiencias para los aspirantes a comisionado de la 
CAIP, dividió a la bancada de Acción Nacional, debido al voto en contra de Josefina Buxadé Castelán, presidente 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-elv-mondrag-n-da-espaldarazo-a-micalco-para-sustituirlo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-luz-busca-riestra-tipificar-como-grave-el-robo-de-arte-sacro.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-161112-luz-busca-riestra-tipificar-como-grave-el-robo-de-arte-sacro.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-oropeza-que-no-fue-vetado-por-moreno-valle-para-permanecer-en-el-tee_id_16487.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asegura-oropeza-que-no-fue-vetado-por-moreno-valle-para-permanecer-en-el-tee_id_16487.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-vuelca-un-autobus-con-alumnos-de-bachiller-hay-un-muerto-y-14-lesionados_id_16489.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-vuelca-un-autobus-con-alumnos-de-bachiller-hay-un-muerto-y-14-lesionados_id_16489.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba4b610e
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de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información. Durante la sesión ordinaria, Espina von Roehrich 
presentó un punto de acuerdo para que el pleno instruyera a la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información a que aceptará la participación de las organizaciones y que el proceso de entrevista fuera público. 
(María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba23c549   

 
MILENIO  

 Pide civilidad FMP durante proceso electoral 

El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo un llamado a generar civilidad durante los 

próximos comicios electorales, al dirigir un mensaje durante el informe de labores del Magistrado Antonio Oropeza 
Barbosa, Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla. El Titular de la SGG destacó la labor realizada por 
los integrantes de este instituto al indicar que su actuar permitió transitar por un periodo de alternancia política 
de manera estable y pacífica. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba2da21d   
 

MILENIO  

 Solicita AI al gobierno federal la liberación de presos en Huauchinango 

Las firmas de 30 mil personas de al menos 100 países que demandan la libertad inmediata de los indígenas 
pahuatlecos José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, encarcelados en Huauchinango por defender el 
derecho al agua, fueron entregadas por activistas y representantes de Amnistía Internacional (AI) en el Palacio 
Federal. José Ramón y Pascual son considerados presos de conciencia por la organización internacional que 
asume que ambos son inocentes y el motivo de su encarcelamiento fue oponerse al control que ejerce sobre la 

distribución del agua potable Guillermo Hernández Cruz, cacique de Atla en Pahutlán. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba29f017   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Confunde a docentes descanso de burócratas este viernes: SNTE 51 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge Luis 

Barrera de la Rosa, reveló que los burócratas de la Secretaría de Finanzas y personal del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTEP) descansarán este viernes, situación que generó 
confusión entre los docentes poblanos. Aseguró que por determinación de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), los docentes deberán laborar con normalidad este viernes 16 de noviembre, a pesar de que en años 
anteriores se otorgaba el asueto a los empleados del gobierno estatal para conmemorar el inicio de la Revolución 

Mexicana. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7928 
 

E-CONSULTA 

 Acusa Antorcha a gobierno del estado de negar solución en Chalchihuapan 
El Movimiento Antorchista culpó al gobierno del estado de negarse a resolver el conflicto religioso en San 

Bernardino Chalchihuapan, comunidad del municipio de Santa Clara Ocoyucan, donde la población se ha dividido 
en dos grupos que se niegan a compartir la homilía en el mismo templo. “Hemos estado haciendo llamados a las 
autoridades gubernamentales y eclesiásticas para lograr una solución pronta y definitiva al conflicto que existe en 
San Bernardino Chalchihuapan; sin embargo, ambas autoridades se han visto rebasadas. En lugar de vigilar que 
se cumplan, contribuyen al rompimiento de acuerdos”, afirmó Rosendo Morales Sánchez, líder de Antorcha 
Campesina en Santa Clara Ocoyucan. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7919 
 

E-CONSULTA 

 Puebla vendió a Audi una Puebla que aún no existe, indica Proméxico 

El gobierno de Puebla realizó un trabajo muy interesante para que la armadora  de automóviles de lujo Audi se 
instalará en Puebla y fue el vender una Puebla que aún no existe, señaló  Leonardo Peña Jacobo, director Regional 
de Proméxico. Al impartir la conferencia denominada "Competitividad, el nombre del Juego para Exportar" en el 
Tecnológico de Monterrey, Campus Puebla, Peña Jacobo dijo que fue difícil explicar a los alemanes que en San 
José Chiapa hay un gran potencial para desarrollar. (Gerardo Rojas González) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba23c549
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba2da21d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba63789260d78c3674187015ba29f017
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7928
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7919
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7915 
 

E-CONSULTA 

 Invertirán siete millones de pesos en La Villa Iluminada de Atlixco 
El municipio de Atlixco espera la llegada de al menos 45 mil visitantes, en el periodo del 7 al 16 de diciembre, 
quienes podrán disfrutar por segundo año consecutivo de “La Villa Iluminada”, dijo el presidente municipal, 
Ricardo Camacho Corripio. Explicó que el recorrido este año es de 1.5 kilómetros de fachadas iluminadas y 
decoradas con motivos navideños que forman un circuito de luz, color y alegría, para la cual se hizo una inversión 
de siete millones de pesos y se generarán dos mil empleos. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7914 
 

E-CONSULTA 

 Recibe CDHEP 86 quejas por violaciones a derechos de menores 
De enero a octubre del año en curso, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) recibió 86 
quejas por transgresiones a la seguridad jurídica y educación de niñas y niños, siendo las escuelas primarias o 
diversas áreas de la SEP las presuntas autoridades responsables. Al asistir al “Taller de los derechos de las niñas, 
niños y adolescentes: desde la perspectiva jurídica, psicológica y sociológica”, organizado por los Sistemas DIF 
nacional y estatal, el presidente de la Comisión, Adolfo López Badillo, impartió la conferencia “Marco jurídico y 
políticas públicas en materia de derechos de niñas, niños y adolescentes”. (e-consulta)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/recibe-cdhep-86-quejas-por-
violaciones-a-derechos-de-ninas-y-ninos 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado asegura que Monte de Piedad sólo se traspasa 
El Monte de Piedad que operó casi un siglo como el único banco de pobres a través del empeño prendario, no está 
en remate, se habrá de transferir a una empresa operadora experta en el manejo de los empeños, aclaró el 
gobierno del Estado al precisar que no se ha hecho todavía la designación por que hay varias ofertas. La empresa 
PROTEGO Asesores fue contratada por el gobierno del Estado para que realizara el estudio y abriera la 

convocatoria, por lo que a la fecha hay varios aspirantes y en los próximos días se hará la adjudicación como 
resultado de ese estudio. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Espina von Roehrich propone que comparecencias de aspirantes a la CAIP sean públicas 

El diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Juan Carlos Espina von Roehrich presentó un punto de acuerdo para 
que las comparecencias de los aspirantes a integrar la Comisión de Acceso a la Información y Acceso a la 
Información de Puebla (CAIP) sean públicas. La presidenta de la comisión de Transparencia, Josefina Buxadé 
Castelán, votó en contra. En sesión pública ordinaria el legislador panista propuso al Pleno del Congreso local se 
instruyera a la Comisión de Transparencia que abriera la posibilidad a las organizaciones civiles y académicas para 
que participen en este proceso, tal como lo marca la ley. (Julio César) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla pide civilidad política ante elecciones del 2013 
Las elecciones del 2013 deben ser ejemplarmente limpias, por lo que desde ahora la Secretaría General de 
Gobierno hizo un llamado a los partidos políticos y a los militantes para que se conduzcan con civilidad política, tal 

como lo hicieron en la elección de la transición, por lo que el gobierno se mantendrá ajeno, solo será garante de 
la seguridad de la ciudadanía, dijo Fernando Manzanilla Prieto. “El que haya civilidad no representa que no haya 
competencia”, todos los actores políticos deben competir de forma pacífica y los partidos llevar a buen puerto la 
elección, dijo en la sede del Tribunal Estatal Electoral, en presencia de representantes de todos los partidos. (Pilar 
Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7915
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7914
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/recibe-cdhep-86-quejas-por-violaciones-a-derechos-de-ninas-y-ninos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/recibe-cdhep-86-quejas-por-violaciones-a-derechos-de-ninas-y-ninos
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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 Escuelas deberán reponer clases si descansan viernes: SEP 
Las escuelas que suspendan clases este viernes tendrán que reponer el día, además de que éste será descontado 
del sueldo de los docentes, advirtió el secretario de Educación Pública (SEP), Luís Maldonado Venegas. El 
funcionario estatal recordó que en el calendario escolar del ciclo 2012-2013 hay establecidos 200 días efectivos de 
clases, así como los puentes escolares. "No hay autorización para el viernes, vamos a descontar el día para quien 

decida suspender labores, la invitación a los maestros y directivos es no entrar en este desgaste y respetar lo que 
ya está establecido por parte de la SEP", comentó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian la Feria de la Noche Buena y la Villa Navideña en Atlixco 
Al anunciar la realización de la Feria de la Noche Buena, así como la instalación de la Villa Navideña en el 
municipio de Atlixco, el presidente municipal de la localidad, Ricardo Camacho Corripio, aseguró que se espera un 
buen fin de año en cuanto al número de visitantes y ventas para los productores de la localidad. La feria de la 
noche buena, se llevará a cabo del 23 de noviembre al 2 de diciembre y durante ella se espera comercializar gran 
parte de la producción estimada entre millón y medio y 2 millones de macetas. Uno de los productores de 
invernadero, David Nieto, informó que el 40% de la producción de este año, se destina al mercado del sureste y 

un porcentaje similar coloca durante la feria. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Garantizadas las prebendas de fin de año para los docentes: SEP 

El pago del aguinaldo a los más de 95 mil trabajadores de la Secretaría de Educación Pública (SEP) está 
completamente garantizado, afirmó el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas. El funcionario estatal 
recalcó que el pago del aguinaldo se entregará en tiempo y en forma a cada uno de los docentes, así como a los 
demás empleados administrativos. Asimismo, Maldonado Venegas indicó que aún no se decide si se podría 
adelantar la entrega de esta prestación a los trabajadores de la SEP. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47068 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exigen cancelación de la obra del Arco Poniente 
Integrantes del Frente de Campesinos de Ejidatarios y pequeños propietarios de San Martín Texmelucan se 
manifestaron en el Congreso del Estado para exigir al Gobierno del Estado detener la construcción del Arco 

Poniente, ya que se afecta a por lo menos mil 200 parcelas. En esta ocasión fueron más 500 los ejidatarios de 
este municipios los que denunciaron que en esta zona del estado ya no se requieren más carreteras, sino que el 
gobierno se debe enfocar al impulso  al campo, ya que  por San Martín Texmelucan pasan la autopista México-
Puebla como la federal México-Puebla, lo cual es suficiente para mantener vías de comunicación. (Angélica Patiño 

Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47064 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Adeuda el gobierno estatal 15 mdp al SNTE 
El gobierno del Estado adeuda al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), más de 15 millones 
de pesos por concepto del pago del Programa de Carrera Magisterial y la prueba de Evaluación Nacional de Logro 
Académico en Centros Escolares (ENLACE). Lo anterior lo dio a conocer el secretario general del SNTE 51, Jorge 
Luis Barrera de la Rosa, quien dijo que las autoridades estatales no han otorgado los recursos a los docentes, 

quienes deben recibir un estímulo por sus resultados en estas evaluaciones. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47063 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden destitución de edil de Tecali de Herrera 
Regidores del municipio de Tecali de Herrera, solicitaron al Congreso del Estado la destitución del presidente 
municipal  Luis Eusebio Muñoz Soto, por la malversación de recursos, ya que se ha negado a informar al Cabildo 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47068
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47064
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47063
http://www.contraparteinformativa.com/
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la aplicación de los recursos. En entrevista en el Congreso de Estado, los regidores denunciaron que desde la 
actual administración  se ha negado a informar el manejo de los recursos que se han aplicado principalmente en 
materia de obra pública. Incluso, el edil  les ha restringido a los regidores el ingreso a edificios públicos al grado 
de que ha cambiado las chapas de las puertas para evitar su ingreso. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47062 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Austero, el presupuesto del IEE: David Huerta 
El diputado del PRI, David Huerta Ruiz, avaló la decisión del Instituto Electoral del Estado (IEE), de disminuir su 

presupuesto anual a 255 millones de pesos, ya que confió en que con esa cantidad los consejeros lograrán sacar 
adelante el proceso electoral 2013. Luego de que el Consejo General del IEE, aprobó su  presupuesto de 255 
millones de pesos, lo que significó una disminución de por lo menos 100 millones de pesos de lo propuesto, el 
priísta recordó que en la iniciativa de recortar los tiempos electorales era el ahorro de recursos,  por lo que la 
determinación fue la más acertada. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Adeuda el gobierno estatal 15 mdp al SNTE 
El gobierno del Estado adeuda al SNTE, más de 15 millones de pesos por concepto del pago del Programa de 
Carrera Magisterial y la prueba ENLACE. Lo anterior lo dio a conocer el secretario general del SNTE 51, Jorge Luis 
Barrera de la Rosa, quien dijo que las autoridades estatales no han otorgado los recursos a los docentes, quienes 
deben recibir un estímulo por sus resultados en estas evaluaciones. De los 30 mil profesores afiliados al SNTE 51, 
10 mil esperan recibir los recursos por parte de la SEP estatal por sus resultados de la ENLACE, detalló el 

dirigente del magisterio poblano. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Presupuesto: mayor que en 2012, pero menor en promedio  
El presupuesto para el ejercicio fiscal del próximo año, que el gobernador Rafael Moreno Valle proyecta, supera el 
crecimiento que de 2011 a 2012 tuvo el estado. No obstante, se mantiene por debajo de la tasa de crecimiento que 
desde 2007 ha registrado la entidad poblana. La propuesta del paquete fiscal de 2013 por el mandatario poblano es 
superior a los 58,500 millones pesos, que representa un incremento cercano a 7.4 % comparado con los 54,479 

millones de pesos que recibió para este año, tras la aprobación de la Ley de Egresos 2012 por los legisladores. 
(Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/presupuesto-mayor-que-en-2012-pero-menor-en-promedio   
 

IMAGEN POBLANA  

 Jefe de seguridad de Tehuacán se decidió a trabajar 

El Secretario de Seguridad Pública de Tehuacán, Carlos Alberto Ruiz, informó este día a medios de comunicación de 
la zona que va a reforzarse la seguridad en el municipio, luego de la ejecución del periodista Adrián Silva.  El 
funcionario señaló que habrá más operativos en las inmediaciones del municipio para que no vuelva a repetirse lo 
del reportero que trabajaba para varios medios de comunicación y de su acompañante. El secretario manifestó que 
la investigación sobre el doble asesinato está en manos de la Procuraduría General de Justicia. Asimismo garantizó 
a los habitantes que tendrán mayor vigilancia, sobre todo ahora que viene el cierre del año y que muchos cobran su 
aguinaldo y hay mayor actividad económica en el municipio. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Reportan daños en Ciudad Serdán por sismo 
Un reporte extraoficial da a conocer supuestas afectaciones a la estructura del arco donde están las oficinas del DIF 
Municipal de Ciudad Serdán, eso tras el sismo de 6.1 grados esta madrugada con epicentro en el estado de 
Guerrero. Empleados de esa administración comunicaron que personal de Protección Civil ya está revisando las 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47062
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/presupuesto-mayor-que-en-2012-pero-menor-en-promedio
http://www.imagenpoblana.com/
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instalaciones del DIF y de otras áreas del ayuntamiento de ese lugar.  Comentan que en el lugar se sintió fuerte el 
sismo; apenas el 7 de noviembre sintieron uno de gran intensidad durante la mañana, lo que provocó la evacuación 
en escuelas y oficinas de gobierno Trabajadores dijeron que fuera de las supuestas afectaciones al arco, todo está 
en orden en el municipio. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 El gobierno del estado no bloqueó mi reelección en el TEE: Antonio Oropeza 
Ni el gobierno del estado, ni el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, me bloquearon o pidieron que no solicitará 
la ratificación en el Tribunal Electoral del Estado de Puebla  (TEEP) por un periodo más como lo permite la ley, 
para mí ya se terminó un periodo de 12 años en el Tribunal, aseveró el aún magistrado presidente, Antonio 
Oropeza Barbosa. En entrevista, luego de rendir su último informe de labores, negó que su decisión de no solicitar 
su posible ratificación se deba a cuestiones políticas o bien por alguna recomendación en especial. (Ricardo 

Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32991:el-gobierno-del-estado-no-
bloque%C3%B3-mi-relecci%C3%B3n-en-el-tee-antonio-oropeza&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 IFE gastará 5 mdp en trasladar boletas de 2006 
Notimex informa que concentrar en el Distrito Federal las más de 220 millones de boletas de los comicios del 

2006, tendrá un costo aproximado de cinco millones de pesos, señaló el consejero del Instituto Federal Electoral 
(IFE), Marco Antonio Baños Martínez. Luego de que el Comité de Derechos Humanos de la ONU pidió frenar la 

destrucción de esta papelería, el funcionario dijo que el costo será por trasladar el material de los 31 estados a 
una sola bodega de la capital del país. El consejero electoral rechazó que la concentración de la documentación 
tenga una doble intencionalidad, ya que el resguardo se realizará bajo estrictas medidas de seguridad. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32980:ife-gastar%C3%A1-5-mdp-en-
trasladar-boletas-de-2006&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Sólo 10 aspirantes a comisionados de la CAIP 

Aunque en menos de 24 horas se sumaron 8 aspirantes a ocupar un espacio en la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública (CAIP), al cierre del plazo para la recepción de los documentos, sólo 10 ciudadanos 

competirán por un espacio en esta Comisión. En punto de las seis de la tarde de este jueves, el Notario Público 
Número 14, Miguel Ángel Tejeda Ortega, certificó la existencia de 10 expedientes de un número igual de poblanos 
que aspiran a ser comisionados de la CAIP. La revisión de los expedientes se realizará en las próximas horas y las  
comparecencias se llevarán a cabo del 3 al 7 de diciembre. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32995:s%C3%B3lo-10-aspirantes-a-

comisionados-de-la-caip&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gobernador de Puebla dice que cerrará filas con Peña Nieto 
Milenio informa que Eruviel Ávila y Rafael Moreno Valle, gobernadores del Estado de México y Puebla, 
respectivamente, así como el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, se sumaron a la iniciativa 
presentada por el presidente electo, Enrique Peña Nieto en materia de transparencia y la fusión de secretarías. 
Ávila expresó que los gobiernos de los estados habrán de cerrar filas y hacer equipo con Peña Nieto, y “apoyar, 

hacer sinergia y tejer las redes necesarias para tener un gobierno exitoso y eficaz”.Dijo que las iniciativas que 

presentó en el Legislativo son importantes y trascendentales para el país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32993:gobernador-de-puebla-dice-que-
cerrar%C3%A1-filas-con-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=126 

 
 
RETO DIARIO 

http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32991:el-gobierno-del-estado-no-bloque%C3%B3-mi-relecci%C3%B3n-en-el-tee-antonio-oropeza&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32991:el-gobierno-del-estado-no-bloque%C3%B3-mi-relecci%C3%B3n-en-el-tee-antonio-oropeza&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32980:ife-gastar%C3%A1-5-mdp-en-trasladar-boletas-de-2006&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32980:ife-gastar%C3%A1-5-mdp-en-trasladar-boletas-de-2006&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32995:s%C3%B3lo-10-aspirantes-a-comisionados-de-la-caip&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32995:s%C3%B3lo-10-aspirantes-a-comisionados-de-la-caip&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32993:gobernador-de-puebla-dice-que-cerrar%C3%A1-filas-con-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32993:gobernador-de-puebla-dice-que-cerrar%C3%A1-filas-con-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=126
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 Aprueban diputados presupuesto de egresos del Congreso y Orfise 
En Sesión Pública del Poder Legislativo del Estado de Puebla, los Diputados integrantes de la LVIII Legislatura, 
aprobaron con 35 votos a favor el Acuerdo de los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, por 
el que proponen el Proyecto de Presupuesto Anual de Egresos del Congreso del Estado de Puebla; así como del 
Órgano de Fiscalización Superior del Estado, ambos para el ejercicio fiscal del 2013. En otro tema, los Diputados 

acordaron instituir el 18 de diciembre de cada año como Día del Migrante Poblano; además de exhortar al 
Gobernador del Estado, para que instruya a la Secretaría de Turismo y a la Coordinación Estatal de Asuntos 
Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos, a fin de que se implemente durante los periodos vacacionales, 
una campaña de difusión denominada: “Poblano, Bienvenido a Casa” (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-

presupuesto-de-egresos-del-Congreso-y-Orfise&id=38203 
 

RETO DIARIO 

 Salvador Escobedo acudió al Senado a presentar estrategias en combate a pobreza alimentaria 
Con la finalidad de consolidar la suma de esfuerzos a favor de la nutrición de la población más vulnerable, el 

secretario de Desarrollo Social, Salvador Escobedo Zoletto, presentó ante los miembros de la Comisión Nacional 
de Desarrollo Social del Senado de la República diversas propuestas para la erradicación de la pobreza 
alimentaria. Dichas propuestas son resultado de la Reunión Regional de Pobreza Alimentaria que se efectuó en 
Puebla el pasado mes de septiembre, en la que participaron autoridades y académicos de nueve entidades del 
país. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salvador-Escobedo-acudio-

al-Senado-a-presentar-estrategias-en-combate-a-pobreza-alimentaria&id=38202 
 

RETO DIARIO 

 Asiste RMV a segundo informe de Javier Duarte de Ochoa 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al II informe de Gobierno del Mandatario de Veracruz, Javier Duarte de 
Ochoa. En el evento, el Titular del Ejecutivo estatal, escuchó los logros obtenidos por Duarte de Ochoa en materia 
de desarrollo social, educación, seguridad, salud e infraestructura, entre otros. Javier Duarte agradeció la 
asistencia de Moreno Valle y la de los gobernadores de los Estados de México, Chiapas, Yucatán, San Luis Potosí, 
Nuevo León, Hidalgo, Durango, Nayarit, Quintana Roo, Tlaxcala, Jalisco y Coahuila. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-RMV-a-segundo-

informe-de-Javier-Duarte-de-Ochoa&id=38201 
 
RETO DIARIO 

 El TEEP protege el voto ciudadano, afirma Manzanilla 

Respeto a la autonomía del Tribunal Electoral del Estado, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, asistió con la representación del mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, al sexto y último informe 
de actividades de su presidente, Antonio Oropeza Barbosa, en donde, el coordinador del gabinete, hizo un 
llamado a la civilidad ante los comicios del año entrante y asentó que este organismo garantizará y protegerá el 
voto ciudadano. En el Salón de Plenos del TEEP, el encargado de la política interna, reconoció el trabajo 

desarrollado en seis años por los magistrados y refirió que esta institución ha sido una pieza angular para 
fortalecer y construir una democracia sólida. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-TEEP-protege-el-voto-
ciudadano,-afirma-Manzanilla&id=38200 
 
RETO DIARIO 

 Mínima participación para renovar integrante de la CAIP 
A menos de 6 horas de vencer el plazo para entregar los papeles y así renovar al integrante de la CAIP, sólo una 

persona acudió en los últimos días a entregar su documentación a la Secretaría General del Poder Legislativo para 

participar en el proceso. De esta manera, Miriam Carrillo Ruiz, es la única persona que entregó su documentación, 
pues, hoy a las 18:00 horas vencerá el plazo para ingresar cualquier expediente y, así, buscar al sucesor de 
Samuel Rangel Rodríguez. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Minima-participacion-para-
renovar-integrante-de-la-CAIP&id=38183 
 
RETO DIARIO 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-presupuesto-de-egresos-del-Congreso-y-Orfise&id=38203
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-presupuesto-de-egresos-del-Congreso-y-Orfise&id=38203
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salvador-Escobedo-acudio-al-Senado-a-presentar-estrategias-en-combate-a-pobreza-alimentaria&id=38202
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salvador-Escobedo-acudio-al-Senado-a-presentar-estrategias-en-combate-a-pobreza-alimentaria&id=38202
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-RMV-a-segundo-informe-de-Javier-Duarte-de-Ochoa&id=38201
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asiste-RMV-a-segundo-informe-de-Javier-Duarte-de-Ochoa&id=38201
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-TEEP-protege-el-voto-ciudadano,-afirma-Manzanilla&id=38200
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-TEEP-protege-el-voto-ciudadano,-afirma-Manzanilla&id=38200
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Minima-participacion-para-renovar-integrante-de-la-CAIP&id=38183
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Minima-participacion-para-renovar-integrante-de-la-CAIP&id=38183
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 Curso de capacitación en PRI no es vender candidaturas: Huerta 
El aspirante a la presidencia municipal de Tepeaca y actual diputado local por el PRI, David Huerta Ruiz, consideró 
positiva la implementación de cursos para los candidatos tricolores a las presidencias municipales, ya que deben 
estar actualizados si quieren estar al frente de un ayuntamiento. Rechazó que el cobrar por estos cursos y 
establecerlos como un requisito para quienes buscan ser los abanderados a las presidencias municipales del 

Revolucionario Institucional, sea vender las candidaturas al mejor postor. ( Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Curso-de-capacitacion-en-
PRI-no-es-vender-candidaturas:-Huerta&id=38180 
 
RETO DIARIO 

 Congreso analiza nuevamente no dictaminar cuentas públicas durante campañas  
El presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, declaró que ya analiza la posibilidad que el Congreso 
del Estado deje de dictaminar cuentas públicas durante las campañas políticas, para evitar, así, que se 
contaminen por cuestiones político-partidistas. Recordó que en el proceso federal se determinó que el Legislativo 
no exhibiría ninguna cuenta pública hasta terminar con las campañas presidenciales, el Senado y las diputaciones. 

Agregó que hasta el momento no ha platicado con los demás coordinadores de las diferentes bancadas para 
plantear esta propuesta. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-analiza-
nuevamente-no-dictaminar-cuentas-publicas-durante-campanas&id=38177 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cesa PGR al "zar" antinarco 
El titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), José Cuitláhuac 
Salinas Martínez, tuvo que renunciar a su cargo, y se pidió también la dimisión del fiscal Dex Hervest García Vidal, 
titular de la Unidad Especializada en Investigación Asalto y Robo de Vehículos (UEIRV). Autoridades de la 
dependencia informaron a EL UNIVERSAL que la procuradora Marisela Morales Ibáñez pidió la renuncia de los 
servidores públicos por presuntas anomalías detectadas en la SEIDO, entre ellas, posibles indicios de que 

colaboradores de Salinas Martínez pudieran estar implicados en hechos delictivos. (Silvia Otero, digital) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40768.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Se perfilan para la Corte Pérez Dayan y G. Ortiz Mena 
El presidente Felipe Calderón envió al Senado de la República, por segunda ocasión, las ternas para suceder a los 
ministros Salvador Aguirre Anguiano y Guillermo Ortiz Mayagoitia, que concluyen su encargo el 30 de noviembre. 

Ahora el presidente propuso para sustituir al ministro Aguirre Anguiano a Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, actual jefe 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT); a la magistrada Norma Lucía Piña Hernández y al magistrado 
Ricardo Romero Vázquez. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40769.html      

 
EL UNIVERSAL  

 Calderón: Mucho por hacer 
Tras reconocer que al final de su sexenio aún faltan cosas por hacer y problemas por resolver en el país, el 

presidente Felipe Calderón se quitó un pendiente: manejar un ferrocarril. Previo a viajar a Cádiz, España, para 

participar en la 22 Cumbre Iberoamericana, el presidente Felipe Calderón realizó una gira de trabajo por 
Tamaulipas en donde inauguró y supervisó obra de infraestructura. En Reynosa puso en marcha el libramiento 
Matamoros-Monterrey. Señaló que en la administración quedan pendientes, pero no en materia de infraestructura 
carretera. (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40770.html  

 

COLUMNAS 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Curso-de-capacitacion-en-PRI-no-es-vender-candidaturas:-Huerta&id=38180
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Curso-de-capacitacion-en-PRI-no-es-vender-candidaturas:-Huerta&id=38180
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-analiza-nuevamente-no-dictaminar-cuentas-publicas-durante-campanas&id=38177
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-analiza-nuevamente-no-dictaminar-cuentas-publicas-durante-campanas&id=38177
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40768.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La paternidad de la encuestas 
A la par del arranque del proceso electoral comenzó una nueva guerra de encuestas de cara a lo que será la 

definición de las candidaturas a la presidencia municipal. 
En días pasados, los periódicos Cambio y Cómo publicaron los primeros estudios demoscópicos realizados por 

las empresas Más Data y Centro de Estudios Consultivos. Para el círculo rojo, los resultados publicados, las 
interpretaciones y las lecturas que estos medios le dieron a estos estudios no representan ninguna sorpresa. 
Más allá de la seriedad y la valía de estas encuestas, surge una interrogante, de cuya respuesta depende la 
solución de este misterio. ¿Quién es el autor intelectual que motivó la publicación de cada una de estas 

encuestas? 
No hace falta ser un profundo analista político para descubrir que detrás de cada beneficiado está la respuesta 
a nuestra pregunta. Veamos. 
En la encuesta de Más Data, propiedad de José Zenteno, Enrique Doger junto con el rector Agüera son los dos 
aspirantes con mayor nivel de conocimiento entre los poblanos, quienes además cuentan con un alto 
porcentaje en la intención de voto —80 y 70 por ciento—. 
Además, según Más Data, Doger y Agüera vencerían por más de 10 puntos a Jorge Aguilar, Antonio Gali y 

Fernando Manzanilla. No así Pepe Chedraui quien se vería en desventaja, según la encuestadora de Zenteno, el 
empresario le ganaría únicamente a Francisco Rodríguez Álvarez. 
Sin embargo, el Centro de Estudios Consultivos nos dice que el ahora diputado federal Enrique Doger ocupa el 

último lugar en el potencial de voto, ya que sólo cuenta con 29 por ciento de la intención. 
Cabe mencionar que en esta encuesta, arriba de Doger se encuentran Pablo Montiel, Francisco Rodríguez 
Álvarez, Pablo Rodríguez Regordosa, José Chedraui, Fernando Manzanilla, Ana Teresa Aranda y por Enrique 
Agüera, Antonio Gali y Jorge Aguilar Chedraui. 

¿A quién le creemos? 
Yo, francamente, a ninguno. 
Debo aclarar que no pongo en duda la seriedad de los encuestadores, pero sí la forma en la que nos fueron 
presentados estos estudios demoscópicos. En la forma en la que fue presentada la encuesta de Más Data se 
percibe un marcado interés en demostrar una especie de empate técnico entre los Enriques, Agüera y Doger, 
cuando es evidente que en este momento el actual rector está muy lejos de cualquier otro aspirante. Y por otra 

parte, es notoria la intención de eliminar a José Chedraui de la contienda por el Charlie Hall. 
En conclusión, si partimos de la base de que la prioridad de Enrique Agüera no está en el palacio municipal, 
sino en una cartera federal y que el presunto elegido de Peña Nieto es José Chedraui, podemos deducir cual es 

la finalidad de la publicación de esta encuesta y, por lo tanto, descubrir la identidad del autor intelectual de la 
misma. 
Por otra parte, los números que arroja la encuesta del Centro de Estudios Consultivos parece estar empeñada 
en desdeñar las posibilidades de Enrique Doger y de manera ridícula lo pone por debajo hasta de Pablo Montiel, 

Francisco Rodríguez Álvarez y Pablo Rodríguez. 
Así las cosas, mientras en una encuesta Doger es dios, en la otra no le alcanza ni para ponerle la sotana al 
capellán. 
Para su mala fortuna, los autores intelectuales dejaron una huella del tamaño de un elefante. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1786 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Segovia, a la CAIP 

Dicen que el bueno para ingresar como nuevo integrante de la Comisión de Acceso a la Información Pública es 
Alberto Javier Segovia Blumenkrom, el cual se asegura fue palomeado ayer en Casa Puebla, lugar al que acudió 
para entrevistarse con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
¿Quién es nuestro personaje? Actualmente se desempeña como secretario técnico del Exórgano Superior de 
Fiscalización del Estado, ahora Auditoría Mayor, a cargo de David Villanueva Lomelí, a su vez yerno del 
exgobernador Melquiades Morales Flores. Segovia Blumenkrom es hijo de un prestigiado médico poblano y 

siempre ha estado ligado al yerno del exgobernador desde la época en que Villanueva era coordinador general 
de Administración y posteriormente subsecretario de Administración. Es un incondicional de David. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1786
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Esto explica por qué Beto Segovia, como lo conocen sus amigos, será el nuevo integrante de la CAIP, porque 
con él la administración morenovallista busca cerrar el círculo para mantener en la opacidad todo aquello que 
no convenga que se conozca. Nuevamente genial la estrategia, touché. 
Villanueva, desde la Auditoria Superior del Estado y su incondicional Segovia, desde la CAIP, saben 
perfectamente cuáles son los temas “delicados” y cómo “taparlos” para que no salgan a la luz pública. El círculo 

perfecto lo cierra otro empleado del gobernador, el otrora comisionado Javier Fregoso Sánchez, quien también 
se encargará de “blindar” todo tema que sea “delicado” para la administración morenovallista y quien busca a 
toda costa salvaguardar su buena imagen ante la eventual postulación del gobernador a la Presidencia de la 
República en 2018. 
Salvo que, debido a esta columna, el gobernador decida dar marcha atrás en su decisión Beto Segovia será el 

nuevo integrante de la CAIP y desde ahí en común acuerdo con su jefe, David Villanueva —reitero—, se 
encargarán de salvaguardar la buena imagen de la administración estatal, faltaba más. 

Alcalá se apunta un 10 
La senadora poblana Blanca Alcalá Ruiz se anotó un 10 el día de ayer en la Cámara alta, al presentar una 
iniciativa con la finalidad de establecer el marco para sentar las bases que permitan homologar las currícula 
para los diferentes sistemas que existen en el nivel de educación media superior. 
La iniciativa sin duda será un éxito para la educación en nuestro país, ya que por ejemplo, si actualmente un 
alumno ha estudiado dos o tres semestres en un Conalep y luego busca incorporarse a otro sistema, como el 
de la preparatoria tenía que iniciar de cero sus estudios. Con la iniciativa presentada por la poblana Alcalá se le 

permitirá al alumno revalidar lo cursado y apoyar de este modo a los jóvenes para que puedan continuar sus 
estudios. 
Actualmente en el país se cuenta con más de 200 sistemas y complica las cosas a los estudiantes, los cuales 
por razones económicas o incluso hasta de residencia se ven obligados a dejar su educación. La propuesta de 

Alcalá tiene alcances de gran visión, y por supuesto que contribuirá en caso de ser aprobada a disminuir el 
número de “ninis” en el país. 

La puesta en escena 
Cada vez queda más claro que se vive una gran puesta en escena en torno a la elección del candidato que será 
el representante del morenovallismo a la presidencia municipal de Puebla y por ende, el encargado de 
continuar con el proyecto transexenal del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Quienes fraguaron la puesta en escena lograron el objetivo principal: que la gente y la clase política olvide el 
parentesco que existe entre el aspirante y el gobernador. Hoy, el candidato principal goza de cabal salud y 
convirtió —como lo aconsejan los manuales políticos— su debilidad en su principal fortaleza, hoy no es visto 

como el candidato oficial, muchos menos como el cuñado, sino como el rebelde que se quiere ir por la libre. 
Los cuervos son más que inteligentes que los búhos, no por algo lograron ganar la guerra. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1787 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Nadie quiere la medalla de bronce: el Grandísimo Perdedor 
En una carrera de tres, inevitablemente, hay medalla de oro, de plata y de bronce. Un ganador y dos 
perdedores. Y de ésos, uno más perdedor que el otro. El que queda en último lugar. Ninguno de 
los Fantásticos quiere ese deshonroso lugar. Y por ello, lo que comenzó siendo una carrera cordial entre 
Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali —Amy Camacho nunca compitió— en las últimas 
semanas se ha convertido en una lucha fratricida que puede tener consecuencias profundas en el 

morenovallismo. 
Golpes bajos, acusaciones mutuas, desconfianzas y grillas privan entre ellos. Chismes que terminan en 
manos de un árbitro nada suavecito como es el gobernador Moreno Valle, quien constantemente se ve 

obligado a sacar tarjetas sin poder frenar elgolpeteo interno. La plaza, puesta, está que arde aunque en la 
superficie todo luzca tranquilo. 
Serán las encuestas quienes dictarán sentencia sobre el posicionamiento de los tres Fantásticos. El sondeo de 
Mas Data publicado martes y miércoles por CAMBIO movió las aguas porque estableció un ranking que se 

pretende poner en duda. Por supuesto que hay más encuestas en poder de Casa Puebla de las que 
desconocemos el resultado y elranking, pero más tarde que temprano sabremos porque ganador sólo será 
uno. 
Salvo La Jornada de Oriente, el resto de los medios de comunicación no ha invertido de momento en obtener 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1787
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una fotografía del posicionamiento. Así que en la opacidad, los resultados de Pepe Zenteno establecen que 
hoy por hoy, el aspirante más conocido es Jorge Aguilar Chedraui y el de mayor potencial es Antonio 
Gali. Por ello titulamos “Gali y Aguilar Chedraui encabezan la carrera”. 
La carrera entre los fantásticos ha dejado de ser tersa hace tiempo. Las pasiones de la política suelen 
ser incontrolables y, por naturaleza, el ego de los políticos suele ser desmedido. Por ello, ni Gali, ni 

Manzanilla ni Aguilar quieren perder. Su “prestigio” va en juego, dicen. Y si en un principio el objetivo 
era crecer su conocimiento y potencial electoral con base a las reglas que les puso el gobernador, con el 
trascurso de las semanas las cosas se empezaron a descomponer y hay quien hoy habla de abierto“juego 
sucio” de las partes. 
La carrera de los Fantásticos ha provocado todo tipo de mitos y leyendas urbanas reproducidas por columnistas 

como Alejandro Mondragón y Ricardo Morales: la más recurrente es el distanciamiento entre Fernando 
Manzanilla y el gobernador que incluso derivaría en su expulsión de la carrera y hasta su inminente salida 

del gobierno estatal. La hipótesis, hasta el momento, es irreal. En el seguimiento mediático realizado por 
Mondragón se ve claro que su exposición mediática no ha disminuido. 
En los símbolos de la política, sin embargo, Manzanilla fue perdiendo presencia pese a ser el favorito 
original. Los búfalos, simplemente, se fueron a otro lugar junto con los operadores electorales. Rumores 
han ido y venido sobre su ausencia de la carrera, rumores que son contradichos por la realidad: Manzanilla 
continúa con su promoción. Ayer mismo realizó un desayuno con 600 mujeres en el Complejo Cultural 
Universitario en una reunión calificada de “privada”. 

Por ello algunos afirman que el supuesto distanciamiento entre Manzanilla y el gobernador Moreno Valle es 
un gran montaje, una cortina de humo para legitimar su unción al interior del PAN y a la luz de los partidos 
que integrarán la megacoalición. Un engaño con la verdad: Manzanilla siempre estuvo destinado a ganar la 
carrera porque su nexo es demasiado fuerte para ser roto de esta forma. 

La carrera de los Fantásticos se ha convertido en un desgaste no previsto para el morenovallismo: en lugar 
de que todo el aparato mediático, operadores electorales y empresarios se dediquen a fortalecer un solo 

proyecto, los apoyos se diluyen en tres. E inevitablemente hay golpes bajos entre ellos. Simplemente 
empezando por el hecho de que las áreas de espionaje están bajo el control de uno de los 
corredores.¿Remember Manuel Bartlett? 
¿Conviene continuar esta dinámica destructiva y generadora de resentimientos? ¿Si las encuestas ya dieron 
un claro favorito, por qué insistir, si el árbitro conoce el temperamento de sus corredores y saben que nada los 
lastima como el sentimiento de derrota? ¿No es la hora de alzar el brazo a alguno, o por lo menos sacar 
definitivamente a quien luce retrasado? ¿Quién regenerará los lazos rotos, las amistades perdidas y los 

resentimientos generados por la carrera? 
El viejo mecanismo del dedazo presidencial para designar sucesor tenía una regla no escrita: los aspirantes no 
debían ser menos de dos y no más de tres. Un delfín único era sometido a la masacre del resto de 
aspirantes y era probable que no llegara vivo al final. Más de tres diluirían el crecimiento de los aspirantes y 

entre ellos mismos se estorbarían. Tres, dice Carlos Salinas, es el número perfecto: pueden repartirse los 
golpes bajos con comodidad y, si uno de ellos queda resentido, el otro puede alzarle el brazo al ganador. 
Sin diseñarlo de esa manera, la carrera de los 4 Fantásticos diseñada por Moreno Valle terminó siendo de tres. 

Pero lo que comenzó como competencia sana entre Fernando Manzanilla, Antonio Gali y Jorge Aguilar Chedraui, 
en recta final amenaza condescomponerse. Juego de manos es de villanos. Y el que se ríe, se lleva. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-161112.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
Los cursos del PRI 

Esta semana se dio anuncio por demás peculiar que ocupó los titulares de muchos medios informativos. El 
Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, publicó una convocatoria para realizar una serie de "cursos de 
capacitación ideológica", dirigido a miembros, militantes, cuadros, y dirigentes del Partido, pero sobre todo, 
a aspirantes a cargos de elección popular (concretamente a Presidentes Municipales). 

“Resulta prioritario –señala la convocatoria- que aquellos que aspiren a competir por algún cargo de elección 
popular, conozcan y dominen la filosofía e ideología que emanan de los documentos que rigen la vida interna 
del partido”. 

Lo curioso del asunto es que, dichos cursos tienen un costo de inscripción, y son de 
carácter obligatorio para todo aquél que quiera ser candidato. Cabe resaltar que, la idea de cobrar un 
recurso, fue para “poder cubrir los gastos de fin de año del partido” (así lo declaró el propio dirigente estatal) 
derivado de la crisis financiera por la que atraviesa el PRI local (por todos conocida). ¿Cómo interpretar estos 
cursos? ¿Son buenos o malos? Veamos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-161112.php
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De entrada hay que decir que, siempre será importante que un Partido Político se preocupe por formar 
ideológicamente a sus cuadros, de hecho, esa es una de sus funciones. Los Partidos Políticos 
son agrupaciones de individuos reunidos en torno a ideales comunes, que buscan acceder al poder para 
llevar a la práctica esos ideales, luego entonces, los Partidos deben capacitar a sus cuadros para 
garantizar que quienes alcancen un cargo de representación pública, sean las mujeres y hombres más 

preparados y actúen democráticamente. Los Partidos son pues (o deberían serlo) fábricas de democracia. 
De hecho, la propia legislación vigente, les exige a los Partidos: formar ideológica y políticamente a sus 
afiliados, infundiendo en ellos el respeto al adversario y a sus derechos en la lucha política, así como 
también, preparar la participación activa de sus militantes en los procesos electorales (artículo 26 del COFIPE). 
El PRI en consecuencia -a través de suPrograma de Acción, y de sus propios Estatutos- manifiesta 

su Compromiso con laCapacitación Política y la Formación Ideológica de sus miembros. 
Lo que los Estatutos no marcan, y mucho menos el COFIPE, es que dichas capacitaciones tengan que ser 

¡pagadas! Resulta inverosímil que se pretenda lucrar con algo tan noble como lo es la formación ideológica. 
Ningún argumento puede ser lo suficientemente sólido como para aceptar que un Partido cobre por 
enseñar. Al hacerlo, el Partido pierde suvocación social, y se convierte en una empresa privada; 
lamentable para la democracia (la democracia vista como herramienta, como producto, como mercancía). 
Ahora bien, por lo que respecta a la crisis financiera, es preciso señalar que, no tendríamos que estar en 
estas condiciones, es decir, el pasado mes de Marzo la autoridad electoral entregó al PRI más de 14 millones 
de pesos de prerrogativas, bajo el rubro de “actividades ordinarias”, y en aquél momento, la dirigencia estatal 

señaló que el monto asignado era para solventar “sueldos, gastos de luz, agua, teléfono, etcétera”, de todo un 
año (Diario Cambio, Marzo de 2012). Lamentablemente, dicho recurso se agotó en tan solo seis meses, lo 
que perjudicó a más de treinta trabajadores que prestaban sus servicios para el PRI por un recorte de personal. 
El argumento que se les dio fue que, eran incompetentes, “manzanas podridas” (sic). El “hubiera” no existe, 

pero si se hubieran administrado los recursos como originalmente se dijo, no tendríamos ésta crisis. 
Si el Partido se quedó sin recursos, no fue por culpa de la militancia, entonces, no veo porqué los militantes 

tengan que pagar por un déficit que ellos no generaron. Tampocoveo porqué tengan que pagar por algo a 
lo que tienen derecho (recibir formación política), so pena de ser excluidos para participar en un proceso 
electoral (SIC). Es como si de pronto, el gobierno obligara a los ciudadanos a pagar por la educación 
pública, apercibiéndolos que, en caso de no hacerlo, serán vetados de participar en una elección (simplemente 
inaceptable). 
Se equivoca el PRI al mercantilizar su ideología, y al presionar a su militancia. Doble error al cobrar por los 
famosos “cursos”: una medida injusta y coercitiva, ¿ese es el nuevo PRI? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-
161112.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 

Rosario Marín, una mujer mexicana excepcional  
"No hay nadie menos afortunado que el hombre a quien la adversidad olvida, pues no tiene oportunidad de 
ponerse a prueba en la vida” 

Lucio Séneca  
Filósofo, político y orador romano 
El día jueves 15 de noviembre, Puebla tuvo la valiosa visita de Rosario Marín, mexicana excepcional que es 
ejemplo de lucha contra la adversidad, talento y perseverancia en un país que de suyo, es difícil para la 
comunidad latina, como lo es Estados Unidos. Ante el pleno del Cabildo encabezado por el Presidente Municipal 
Eduardo Rivera, tuve el honor de presentar a nuestra invitada, Rosario Marín, previo a la entrega de la Cédula 

Real. Aquí un resumen de mi intervención: 
Rosario Marín, mexicana excepcional. Su autobiografía intitulada “Una líder entre dos mundos” reúne en esas 
simples 5 palabras la mejor definición de Rosario Marín, una mujer de lucha, constancia que sin olvidar sus 
raíces mexicanas ha brillado con luz propia en Estados Unidos de América. Nació el 14 de agosto de 1958 en la 

Ciudad de México; en 1972 llegó a los EUA en compañía de sus padres, instalándose en Huntington Park, Cal. y 
en tan sólo 4 años pasó de ser una adolescente que no hablaba una palabra del idioma inglés (1972), a ser una 
joven que obtenía las mejores calificaciones y dominaba el idioma antedicho en 1976. Desde muy joven, por 

ende, se trazó triunfar en el denominado sueño americano, trabajando y estudiando al mismo tiempo no sólo 
para salir adelante, sino para ayudar a sus padres. Obtuvo una licenciatura en Administración de Empresas por 
la Universidad Estatal de California, y posteriormente comenzó a estudiar un posgrado que tuvo que dejar ante 
el nacimiento de su primer hijo, Eric, quien ha sido su verdadera inspiración. 
En sus palabras, Rosario dice del sueño americano: “the American dream is the fundamental story of this 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-161112.php
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country, and my life is a greatful reflection of it´s reality”. Y así fue: el sueño americano lo cristalizó Rosario 
Marín con sólo cuando se graduó por la Universidad Estatal de California; también en 1994, cuando se postuló 
para ser concejal de su ciudad, Huntington Park, cargo en el que se desenvolvió varios años hasta ser electa 
alcalde, venciendo una fuerte presencia del partido Demócrata en dicha región, postulada por supuesto por el 
Partido Republicano. Como tal, la actividad edilicia, la naturaleza y alcances de gobernar una ciudad, no es 

desconocida por nuestra invitada especial, quien estuvo al frente de una ciudad, con sus problemas que día con 
día hay que atender. Fue la primera alcalde de origen latino y mexicano en dicho condado. 
Su trayectoria pública antes de la cúspide que le deparaba el destino, también incluyó trabajar para las 
administraciones de los gobernadores Pete Wilson y posteriormente en la administración de Arnold 
Schwarzenegger. Antes de colaborar con éste último, es decir con Schwarzenegger, alcanzó el pináculo de su 

carrera política en el 2001 cuando fue propuesta por el Presidente George W. Bush como la 41ª Tesorera de 
EUA, ratificada unánimemente por el senado norteamericano. Fue, en ese sentido, la mujer latina que más alto 

rango ocupó en el gobierno norteamericano del egregio Presidente Bush. Y la primera Tesorera de EUA no 
nacida en dicho país, orgullosamente mexicana. Su nombre y rúbrica pasará a la historia de nuestro querido 
país vecino, pues los billetes de denominación de $20US tienen desde hoy y para siempre la firma de Rosario 
Marín. Curiosa anécdota la que cuenta Rosario Marín al describir su primer encuentro con el Presidente Vicente 
Fox: “Fue algo alucinante…”, dijo textualmente Rosario Marín cuando describió ese momento, un momento que 
demuestra el nivel político alcanzado por nuestra invitada y también la fuerza de la globalización, cuando en la 
Casa Blanca el Presidente Bush le presentó al Presidente Fox en idioma español, y éste último le contestó en 

inglés. 
Honorable Cabildo, Dra. Rosario Marín, señoras y señores: la Cédula Real es la más alta distinción que entrega 
la ciudad de Puebla, la ciudad de los Ángeles y que sólo se entrega a los hombres y mujeres que se han 
distinguido por su virtud en grado eminente, como servidores de la Patria o de la humanidad. Se trata de una 

copia fiel del pergamino original, expedido por el Emperador Carlos I de España y V de Alemania el 20 de junio 
de 1538, por la cual se otorgaban Armas y Escudos a los habitantes de la Ciudad de los Ángeles. Rosario Marín: 

una mujer brillante, talentosa, que merece el más alto honor que puede conferir la Ciudad de Puebla. Y no sólo 
por su destacada trayectoria profesional, sino también humana. El amor y cariño de madre por su hijo Eric, la 
movió desde lo más profundo de su ser para liderar la causa más importante de su vida: el apoyo por la causa 
de los niños con síndrome de Down, a través de una organización llamada Fuerza. Y Fuerza es precisamente lo 
que sobra en nuestra destacada invitada, una mexicana excepcional, ejemplo para los mexicanos, orgullo de 
todos y numen inspirador para los que viven en la desesperanza y que quieren salir adelante. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/noviembre/colum-

opinionpedrogutierrez-161112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los centros escolares 

El pasado martes se cumplieron 60 años de la inauguración del primer centro escolar de la entidad, 
el Presidente Miguel Alemán de la ciudad de San Pedro Cholula. 
El gobierno estatal del general Rafael Ávila Camacho iniciaba con él un proyecto ambicioso que revolucionó el 

sistema educativo poblano, colocándolo a la vanguardia de la educación en México. 
Fueron seis centros escolares en total los que ese gobierno construyó: el Miguel Alemán, de Cholula; el Manuel 
Ávila Camacho, de Teziutlán; el Venustiano Carranza, de Tehuacán; el Lázaro Cárdenas, de Izúcar de 
Matamoros; el Francisco I. Madero, de Ciudad Serdán y el Niños Héroes de Chapultepec, de Puebla. 
Todos ellos tenían una función primordial: no concretarse a las aulas sino influenciar, con su acción, en la 
educación y la cultura a todo su entorno. 

Y cumplieron cabalmente su misión: las medianas ciudades escogidas para ser sede de estos establecimientos 
educativos, y las poblaciones de su entorno, se vieron gratamente influenciadas por el trabajo de los maestros 
y maestras de los centros escolares, que previamente habían recibido una capacitación para el trabajo en esos 
nuevos centros de enseñanza. 

Fueron instituciones que recibían desde niños de kinder hasta jóvenes de preparatoria, y que tenían además un 
área de escuelas de oficios donde se impartían carreras cortas, como auxiliar de contador, enfermería, 
taquimecanografía, corte y confección, carpintería, electricidad, etc. 

Había, además, escuelas primaria y secundaria nocturnas para gente que trabajaba. 
Tenían una disciplina ejemplar para las escuelas de su tiempo; se practicaban deportes, y aunque no fueron 
nunca instituciones militarizadas, sabían lucir y cosechar aplausos en los desfiles del 5 de mayo en la ciudad 
capital de Puebla, donde eran concentrados en esa fecha y donde entraban en el desfile cívico militar 
conmemorativo de la batalla de los cerros de Guadalupe y Loreto, en amistosa competencia. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/noviembre/colum-opinionpedrogutierrez-161112.php
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Cada centro escolar contaba con un consultorio médico y servicio de enfermería, maestros especializados en 
cultura física, biblioteca, laboratorios y salón de actos, además de extensos campos deportivos y varios de ellos 
tenían alberca. 
Eran sin lugar a dudas las mejores instituciones educativas de la entidad y su misión era recibir a todos los 
niños y jóvenes con deseos de estudiar, sin importar su condición social. 

Hubo un cambio radical en la vida de las poblaciones donde se establecieron y durante muchos años fueron la 
envidia de otras entidades federativas del país, pues aunque en varios estados trataron de imitar su 
funcionamiento, casi nadie lo logró. 
Su fama trascendió al grado de que muchos años después, las poblaciones de mediana importancia de la 
entidad poblana seguían soñando con un centro escolar. 

Aarón Merino Fernández, el gobernador sustituto del general Antonio Nava Castillo, escuchó ese clamor y creó 
los centros escolares de Chignahuapan, Zacatlán, Acatlán y Huauchinango y después, en tiempos más 

recientes, un gobernador salido de uno de esos centros escolares (el de Ciudad Serdán) Melquiades Morales 
Flores, extendió el sistema a muchas otras poblaciones. 
Los tiempos han cambiado, las instituciones educativas se han multiplicado y eso ha hecho que el trabajo de 
los centros escolares no se note tanto como en un principio. 
Fue en 1952, cuando el presidente Miguel Alemán, a punto de finalizar su periodo, inauguró el primer centro 
escolar poblano que lleva su nombre, en la ciudad de Cholula. Con él se inició una nueva etapa de la historia de 
Puebla, una nueva etapa de la educación en estrechas ligas con la comunidad, que dio estupendos resultados. 

NOTAS BREVES: Mañana sábado, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dirigirá un mensaje a 
la izquierda mexicana para informarle que antes de que finalice este mes se instalará el Frente Político Nacional 
de las Izquierdas, en el que estarán el Partido del Trabajo, el de la Revolución Democrática y el Movimiento 
Ciudadano, y hará un llamado al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a unirse a este frente, como 

muestra de la unidad de todos los partidos políticos y organizaciones progresistas… Las izquierdas están 
activas. En esta capital, la escritora y política Eugenia López Brun presentó su libro ¿Qué piensan las mujeres y 

cuánto vale su opinión? y tomaron parte en esa presentación mujeres relevantes de la izquierda y del PRI, 
como Amalia García, exgobernadora perredista de Zacatecas, e Ivón Ortega, exgobernadora priista de Yucatán. 
La autora López Brun es gente cercana a la exjefa de gobierno del DF y exdirigente nacional del PRD, Rosario 
Robles Berlanga, que según todos los signos está a punto de entrar al gobierno federal de Enrique Peña Nieto… 
Otra izquierdista que andaba en Puebla, y no precisamente de paseo, sino trabajando activamente, fue la 
diputada federal perredista Roxana Luna Porquillo, dirigente de la Alianza Democrática Nacional. Vino para 
impulsar a su grupo que cuenta con gente en varios municipios de la entidad. Estuvo en Izúcar de Matamoros, 

en otras poblaciones del sur y centro del estado, y en esta capital… Los tiempos se le acaban a la Liga de 
Comunidades Agrarias, y todo parece indicar que sus problemas internos no pueden ser controlados 
eficazmente. Este sábado habrá una reunión en su sede para integrar el consejo de procesos internos. Hay 
mucha inquietud, más entre los líderes, que andan desorientados, que entre los campesinos, que no se ven 

muy interesados en el asunto. Dicen que todavía no hay nada decidido, aunque hay rumores (los rumores en 
política son la constante) de que Rufino Márquez es el bueno. Pero la verdad es que como se ven las cosas, 
nadie sabe nada… Ya está trabajando como secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PRI, 

Miguel Ángel Ceballos López, quien ya tiene experiencia en la materia y ha sido un empeñoso militante del 
partido tricolor. Sustituye en ese puesto a Silvia Tanús, que pasó a la Secretaría General de su partido, como 
oportunamente le informamos… Este domingo, el exgobernador del estado, Guillermo Jiménez Morales, recibirá 
la presea Revolución Mexicana que le entregará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el acto de 
homenaje a los hermanos Serdán, durante una ceremonia que se llevará a cabo ante el mausoleo que se 
encuentra sobre la avenida que lleva el nombre de los iniciadores del movimiento armado de 1910 en esta 

capital. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-161112.php 

 

 
 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

'Titanes' en Texmelucan 
La disputa por la candidatura del PRI a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan se centrará en dos 
personajes. 
Uno, representante del Congreso, cobijado por Javier López Zavala y Fernando Morales Martínez, y el otro, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-161112.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 16 de Noviembre de 2012 

 
 

 29 

empresario avícola, respaldado por Carlos Sánchez Romero y Jorge Charbel Estefan Chidiac. 
Será como una lucha de 'titanes' la que se avecina para un municipio de mediano nivel. 
(Imagínese cómo será entonces en Puebla). 
Edgar Salomón Escorza es uno de estos dos personajes. 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Poder Legislativo parecía llevar mano libre 

para hacerse de la candidatura. 
Con el añejo padrinazgo de Zavala y la reciente suma del líder estatal del PRI a su proyecto político, el joven 
diputado tenía prácticamente asegurado el boleto para contender en la elección constitucional. 
No será fácil, y la verdad, quién sabe si lo logre. 
En el camino se topará con Eduardo García Márquez, un empresario que ocupó la Dirección de Participación y 

Atención Ciudadana a la par que Carlos Sánchez despachó en el Ayuntamiento, antes de partir a la campaña 
federal, y que ahora encabeza una representación empresarial denominada Productos Avícolas de Texmelucan. 

Ellos dos serán los protagonistas de la interna, una interna que ya se registra desde ahora en tierra, a través 
de la estructura que los dos han echado a andar para fortalecer sus aspiraciones. 
No hay formalidad porque no puede haberla, pero las precampañas están en marcha. 
*** 
Salomón se anotó un punto en el transcurso de la semana que termina al convencer al presidente del PRI, 
Fernando Morales, para que designara un nuevo líder afín a sus intereses. 
Las nuevas condiciones políticas obligaron a remover de la dirigencia municipal del tricolor a Teodoro Ixtlapale, 

quien gracias a un fallo judicial ahora es alcalde de Texmelucan. 
En su lugar llegó Elías Medel Galindo, un viejo conocido del diputado local que no dudará en mover los dados a 
su favor. 
Basta retomar un episodio narrado por el reportero Paulo Yolatl en marzo del año pasado para comprender el 

grado de cercanía que existe entre Salomón y Medel. 
El periodista de sexenio.com.mx informó que cuando el priista José Othón Bailleres fue presidente de la Gran 

Comisión, hasta octubre de 2009, se detectó que legisladores, amigos y trabajadores administrativos usaban 
"charolas" como instrumento de protección. 
Según Paulo, Elías Medel portaba una de esas "charolas" legislativas, que le había sido obsequiada por su 
amigazo del alma Edgar Salomón, quien para entonces se desempeñaba como secretario particular de Othón 
Bailleres. 
La placa del ahora líder municipal del PRI de San Martín Texmelucan fue descubierta tras un percance 
automovilístico en ese municipio. 

Medel Galindo, que chocó el Ford Mustang que conducía en presunto estado de ebriedad, pretendió evitar una 
detención policial mostrando la "charola" con el logotipo de la LVII Legislatura. 
No lo consiguió. 
Pero evidenció la estrecha e incondicional amistad que lo unía a Salomón, hace apenas tres años. 

***  
Un aspecto a subrayar en la disputa por la candidatura de San Martín es el rol que juegan personajes como 
Javier López Zavala y Fernando Morales. 

Los dos están del lado de Salomón. 
El primero lo adoptó como su pupilo desde el sexenio de Mario Marín y el segundo decidió jugar con él, como 
confirma que cediera a la solicitud para imponer a Medel. 
De Fernando no sorprende la disposición para enfrentar en el ruedo a Carlos Sánchez y Jorge Estefan. 
Pero de Zavala, en cambio, sí. 
Al cobijar a Salomón, insisto, su pupilo, el otrora todopoderoso secretario de Gobernación aceptó ir en contra 

de los intereses de Sánchez y Estefan, con todo lo que ello implica. 
Zavala es valiente, sin duda, pero poco visionario. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Gobernador de barro  
*Sinónimo de muerte 
Caída libre. A medida que avanzan los meses de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, aumenta la 
decepción de los poblanos que brindaron su apoyo para que asumiera la gubernatura. La popularidad que tuvo 
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entró en una caída libre sin fondo. Y es que los gobernados se percataron de la desmedida ambición de poder 
del mandatario, que sin importar los medios sólo el fin, pasa por encima de quien sea incluso de la ley. 
El desarrollo de la enfermedad de poder que padecen la mayoría de políticos, se acrecentó en el ejecutivo 
estatal en el momento que asumió la primera magistratura del estado. Los mareos que provoca estar 
encaramado en la cúspide de la política poblana, provoco que pierda la dimensión de las cosas. La vacuna 

de la cura será más costosa de lo imaginado. 
A casi 2 años de mandato Moreno Valle Rosas, ganó el rechazo de los poblanos en la capital y el interior del 
estado. Las acciones emprendidas por su gobierno para despojar de sus trabajos a miles de servidores 
públicos, ha sido uno de los principales factores para ser acreedor al justificado repudio de los poblanos. 
La reprobación de los poblanos por los millones de pesos que invierte en su imagen para figurar a nivel 

nacional, a través de las televisoras abiertas y Milenio Diario, principalmente es elocuente. El gobernador 
atenta contra la inteligencia de quienes lo llevaron al poder y el pago por ello empezó a extender las primeras 

facturas. 
La mínima popularidad a nivel nacional obtenida con el millonario gasto, contrasta con la enorme antipatía 
ganada a pulso entre los poblanos. En el balance general el gobernador con su equivocada estrategia perdió 
más de lo esperado. Su gobierno se ha caracterizado por las fallas en el cálculo de los daños y beneficios. 
Como agua entre las manos escapa el proyecto que Moreno Valle Rosas y su equipo de colaboradores más 
cercano tienen en mente. Para nadie es desconocido que el gobernador pretende ser uno de los contendientes 
para la “grande” en el 2018. Sin embargo con el gobierno autoritario impuesto en Puebla y la estrategia 

errónea las posibilidades se volvieron humo en los pocos meses de mandato. 
A Moreno Valle Rosas, le ganará el tiempo porque será tarde cuando intente recomponer el camino en Puebla y 
con los poblanos. Si los mismos que hicieron que ganará la elección están arrepentidos, en el panorama 
nacional es inexistente. Para que el mandatario poblano se percate que su sueño sólo es eso y nada más le 

informamos que en el norte del país, nadie conoce a Rafael Moreno Valle Rosas, como posible aspirante 
a la Presidencia de México. 

Sin necesidad de gastar el dinero del erario público en su imagen, el ejecutivo estatal se colocó en el 
escaparate nacional e internacional pero de manera negativa con las demandas a 2 periodistas –incluido su 
servidor-. Ahora Moreno Valle Rosas, es conocido como el “enemigo número uno de la Libertad de Expresión”. 
A pesar de percatarse que atentar contra el periodismo poblano fue uno de los más graves errores de su 
administración y ordenar que se diera carpetazo al asunto, por el contrario la reversión de daños lo alcanzó 
hasta Alemania, donde acudió en la presente semana. 
Y lo mejor está por venir el gobernador de Puebla, no requerirá invertir un solo peso para aparecer 

en la mayoría de los medios nacionales. Aunque las menciones en su contra han sido la constante, pronto se 
incrementaran sin esfuerzo de parte de Moreno Valle Rosas.      
REPORTE DEL INFORMANTE 
Procuraduría fría. La cacería de brujas ordenada por el procurador general de justicia, Víctor Carrancá 

Bourget entre el personal bajo su mando, provocó desenlaces fatales que cobraron vidas humanas. En total 
hermetismo se tienen los casos más recientes para evitar que trascienda a los medios de comunicación. 
Hace unos días en la agencia ministerial de la zona sur en Loma Bella, murió de un paro cerebral, Rita Ministro 

Génesis, que se desempeñaba como ministerio público, porque gente del procurador la amenazó con arraigarla. 
Lo mismo ocurrió con el comandante de la policía ministerial, Silverio Flores León, quien después de ser 
notificado que lo arraigarían por sus presuntas ligas con el comandante José Luis Solís Briones, dedicado 
a la ordeña de ductos de Pemex, tras cumplir con su horario de labores, regresó a su domicilio y se dio un 
balazo en la cabeza para morir de forma instantánea. 
La Procuraduría General de Justicia, se ha convertido en un pasaporte garantizado a la muerte para quienes 

laboran en el lugar.   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Manifestaciones frente al Congreso local  
*Petición para entrevistas públicas de CAIP 

Ayer fue un día de manifestaciones para el Congreso del Estado. 
Coincidieron, los propietarios de los mototaxis que todavía prestan servicio en algunos municipios y habitantes 
de diferentes comunidades de San Martín Texmelucan protestando por el Arco Oriente. 
Aprovecharon que los diputados estaban adentro en sesión pública ordinaria. 
Los primeros, insisten que los legisladores gestionen ante el ejecutivo estatal, que sean incluidos en el servicio 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/la-entrega
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público a usuarios del transporte. 
Señalan, que todavía queda un buen número en poblaciones en donde están siendo bien aceptados por el bajo 
costo que les ofrecen a las personas. 
Reiteran estar en contra del programa de taxis, ya que los vehículos que están dando les resultan muy caros y 
de acuerdo a su economía no tienen forma de ir pagándolos. 

Primero es un enganche y luego las mensualidades. 
Por lo tanto siguen en su plan de no retirarse. 
Claro que el gobierno poco caso les hace y ha ordenado a la Secretaría de Comunicaciones sacarlos de la 
circulación. 
El argumento que la mayor parte de ellos ya aceptaron y están dentro del programa de taxis. 

Por lo que se refiere a los habitantes de comunidades de Texmelucan, a gritos pidieron ser recibidos por los 
diputados, quienes nombraron a una comisión para ello. 

Lo que señalan, es que están en contra de la expropiación de tierras. 
Pancartas con diferentes textos, exigen al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que no los deje sin sus 
tierras. 
Para completar el escenario, perredistas de Izquierda Democrática Nacional, los acompañaron. 
Las calles adyacentes al edificio legislativo fue cerrado. 
La molestia de automovilistas no se hizo esperar y se escucharon los claxones con dedicatorias. 
A los manifestantes en nada los perturbó esto. 

Siguieron por varias horas frente al Congreso. 
Recordaron, que debe haber respeto a la libertad de expresión. 
Además, que el Congreso del Estado es la casa del pueblo. 
LA INICIATIVA PANISTA 

El diputado panista Juan Carlos Espina, el mismo que presentó la inconformidad en el Congreso por la reforma 
electoral, fue nuevamente punto de atención ayer en la sesión pública ordinaria. 

Presentó un punto de acuerdo, para que se instruya a la Comisión de Transparencia de la actual legislatura a 
que las sesiones que se desarrollen de las comparecencias para elegir comisionados de la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP) sean públicas. 
Además, que se solicite la participación de las instituciones académicas y organizaciones de la sociedad civil en 
la evaluación de candidatos a comisionado de la mencionada comisión del Congreso. 
El punto de acuerdo no se aprobó. 
Se envió a la Comisión de Transparencia para su estudio. 

Pero había legisladores que la querían enviar a la Junta de Gobierno y Coordinación Política para “enfriarla”. 
Así las cosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/mirador 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Juran los Marinistas que no Hablaron de Política en el Luna Canela 
Cada versión tiene su contraparte. 
La versión publicada por Arturo Rueda y Héctor Hugo Cruz en las páginas del periódico Cambio ya tiene su 

contraversión. 
Y dicen, juran, que el tema de la política estuvo ausente de la comilona realizada en el spa Luna Canela. 
Vea el lector. 
Convocados por distintos personajes, mes con mes se reúnen a comer los marinistas. 
Y lo hacen en distintos escenarios. 

Igual que ocurrió durante el gobierno de Mario Marín Torres. 
Hace dos años, por ejemplo, en diciembre de 2010, a unos días del cambio de administración, Marín habló de 

política y del futuro inmediato. 
Palabras más, palabras menos, convocó a sus compañeros de gabinete que no tuvieran miedo a enfrentar las 
eventuales denuncias que el nuevo gobierno interpusiera en su contra, una vez que era preferible agotar todas 
las instancias y recursos que salir de Puebla y esconderse. 
Presente en la comida, Alfredo Arango, aún secretario de Salud, manifestó preocupación por su caso. 
“No te apures. Vas a ganarles. Pero no te vayas a ir de Puebla”, fue el consejo de compadre a compadre. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-16/mirador
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(Dos días antes de que lo detuvieran, Arango recibió una llamada de Marín: “Quédate en Puebla. No te vayas”. 
Arango se quedó y fue aprehendido. 
En esa comida de diciembre de 2010, Marín se mostró optimista ante un eventual triunfo de Enrique Peña Nieto: 
“Si gana él ganamos todos. Tendremos opciones de volver a hacer política”. 
Los meses pasaron y el desánimo se apoderó del grupo. 

En la más reciente comida, Marín sólo tomó la palabra durante tres minutos. 
Y cuentan que admitió que los tiempos no son propicios para hacer política. 
“Ustedes quizás tengan posibilidades en el proceso que viene. No es mi caso”, juran que dijo. 
No habló, aseguran, de Pepe Chedraui, ni del gobernador Moreno Valle. 
Tampoco de Javier García Ramírez. 

Ni una palabra de regresar a las armas. 
Eso dicen. 

Lo que sí hubo fueron canciones. 
Tres de los asistentes a la comilona cantaron a capela. 
¿Nombres? 
Rafael Moreno Valle Buitrón, José Luis Sobreira y Jorge Mendoza. 
Este último cantó el soneto de Renato Leduc dedicado al tiempo. 
Y sonó como un himno marinista: 
Sabia virtud, de conocer el tiempo, 

a tiempo amar y desatarse a tiempo 
como dice el refran dar tiempo al tiempo, 
que de amor y dolor, alivia el tiempo. 
Salinas y Marín. Mario Marín Torres tiene un asesor de lujo: Carlos Salinas de Gortari. 

Asesor informal si se quiere, pero asesor al final de cuentas. 
Era gobernador de Puebla cuando lo conoció a través de Raúl Salinas. 

Desde entonces, en situaciones conflictivas, siempre recurre a él. 
Lo escucha, lo traduce, aplica sus consejos. 
Entre los varios lobistas que Marín tuvo durante el affaire Lydia Cacho estuvo el ex presidente de México. 
Gracias a sus buenas, espléndidas, relaciones se logró, en parte, que el fallo de la Suprema Corte de Justicia 
fuese una especie de exoneración. 
Antes de las elecciones federales de 2012, Salinas de Gortari le recomendó que para no generar escándalos 
innecesarios se fuese de vacaciones fuera de México. 

Podemos imaginar al ex presidente con su particular tono de voz: “Mario, lo más conveniente es que te vayas 
del país unos meses. No tiene caso que te expongas. La prensa va a estar encima de ti y puedes afectar a 
Enrique (Peña Nieto). No tiene caso. Tómate unas vacaciones”. 
Marín le hizo caso y se fue junto con su familia a San Diego, California. 

Ahí estuvo hasta pasados los comicios. 
***En un brillante artículo (Enrique Peña Nieto, La senda del rockstar) 
publicado hace algunos meses en la revista Nexos, Carlos Tello Díaz, autor de Exilios: Un relato de familia, narró 

la historia del ascenso del hoy presidente electo. 
Ahí, como parte de sus atributos, incluyó a algunos personajes políticos a los que Peña Nieto tuvo que soltar 
para no verse afectado. 
Inevitablemente aparece el nombre del ex gobernador de Puebla: “No hizo nada que pusiera en riesgo ese 
objetivo (La Presidencia). Apoyó, por encima de su primo, al candidato con mayor posibilidad de ganar en el 
estado: Eruviel Ávila. 

“Soltó la mano de dos gobernadores que fueron útiles en su momento: Ulises Ruiz en Oaxaca y Mario Marín en 
Puebla. 
“Dejó morir a Humberto Moreira cuando estalló el escándalo de la deuda de su gobierno en Coahuila (aunque la 
corrupción, el dispendio y la inversión en política que caracteriza a muchos de los miembros de su alianza tienen 
como símbolo a Moreira). Sacrificó a su amigo, el diputado Francisco Moreno, que perdió un lugar en el Senado 

por el estado de Morelos porque su broma provocó un escándalo entre las mujeres del PRI.” 
El Nigromante y la Nigromancia. Las encuestas, dicen, son una fotografía del momento. 

Este jueves, en Operación Periodista, Arturo Rueda mostró dotes de adivino como no se había visto desde la 
tristemente célebre “Paca”. 
Y es que dijo, en defensa de Mas Data sobre tendencias electorales en el municipio de Puebla, que “las 
encuestas del futuro las ganará Tony Gali”. 
¿Esas dotes adivinatorias enseñarán en la Maestría de Periodismo del CIDE? 
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Por cierto: Rueda llegó a Operacion Periodista con la tesis de la “carrera parejera” entre Gali y Jorge Aguilar 
Chedraui -a contrapelo de Pepe Zenteno, de Mas Data, que el miércoles aseguraba que sumando a Fernando 
Manzanilla había un triple empate- y salió diciendo que los tres grandes eran dos: Gali. 
¿A quién creerle: al prestidigitador o al futurólogo? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4695 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Inteligencia política: del ocaso al fracaso 

Con la iniciativa del presidente electo Enrique Peña Nieto en las manos, el coordinador de los diputados del PRI 
en San Lázaro debe recordar en su fuero interno las consecuencias del agotamiento del aparato de inteligencia 
del Estado en los últimos años. 
El documento que encendió focos rojos entre analistas de cubículo por la manifiesta intención de restituir 
poderes que poco a poco fueron retirados a la Secretaría de Gobernación obedece a una lógica elemental: dotar 
a la oficina del viejo Palacio de Cobián de los hilos necesarios para la conducción política del país y la 
gobernabilidad. 

Desmantelada desde el período de Ernesto Zedillo Ponce de León entre 2004 y el año de la alternancia, la 
Secretaría de Gobernación fue incapaz de detectar movimientos de grupos subversivos, violentos o radicales 
que pusieron en jaque al aparato, dominado en el último sexenio priista por improvisados. 
Beltrones Rivera gobernador de Sonora había sido como subsecretario de Gobernación el más avanzado pupilo 
de una leyenda de la inteligencia hemisférica, Fernando Gutiérrez Barrios, conocedor de las profundidades de 

los sótanos de la política con una diferencia del resto de los operadores del sistema que abonó a su leyenda: 
tenía trato de seda. 

El 10 de septiembre de 1997 hasta palacio de gobierno de Hermosillo, al gobernador que ahora coordina a los 
diputados priistas llegó la noticia que pocos medios quisieron publicar: el secuestro del exsecretario de 
Gobernación, exjefe y guía, Gutiérrez Barrios. 
Cito de memoria el pasaje en calidad de reportero asignado para la cobertura de lo que el pueblo veracruzano 
asumió como agravio por la dimensión histórica del personaje sometido por un comando fuertemente armado, 
en las calles de Miguel Ángel de Quevedo en el Distrito Federal. 

El tamaño de la afrenta solo puede entenderse a la luz del trabajo que le tocó desempeñar como responsable 
de la Dirección de Investigaciones Políticas, en la década de los 60, cuando detuvo a Fidel Castro en un campo 
de entrenamiento clandestino en la Ciudad de México, solo para después facilitar su partida del puerto de 
Tuxpan hacía Cuba, a bordo del Granma para arrebatar el poder a Fulgencio Batista. 
Con todo y esas prendas, el policía caballero, como se le llegó a definir, fue secuestrado, liberado por el 

presunto pago de 10 millones de dólares, para después morir alejado de la vida pública. 
En 2010 vino el secuestro del “jefe” Diego Fernández de Cevallos un panista que supo sacar ventaja económica 

y política. Fue víctima de un grupo con afanes reivindicatorios que se hizo llamar “los misteriosos 
desaparecedores”, sin que nadie atinara a tener mayores datos de los responsables de ese desafío.  
Entre uno y otro episodio múltiples acontecimientos ilegales, violentos y radicales han nutrido las páginas de la 
historia de un país que dejó de ser referente en el trabajo de inteligencia política. Eso debe pasar por la mente 
del responsable de cabildear entre los grupos legislativos la iniciativa de Enrique Peña Nieto. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Trascendidos con causa y efecto 
Causa: Que los panistas antagónicos del gobernador del estado, entiéndase los yunquistas, podrían 
hacer valer su derecho —como él hizo valer el suyo con Ana Teresa Aranda— y descarrilar a un 
secretario de despacho que viene cerrando fuerte y que en las encuestas del morenovallismo comienza 
a perfilarse como la mejor opción, quizá por ser el más identificado con Puebla y los poblanos. 

Efecto: Que de presentarse este escenario, dos podrían ser los favorecidos: el titular de la Secretaría 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al que algunos ya dábamos por muerto y —¡oh 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4695
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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sorpresa!— el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. 
*** 
Efecto: Que Fernando Morales Martínez sí será removido de la dirigencia estatal del PRI, aunque 
todavía no se sabe quién lo sucederá en el cargo, pues existe la posibilidad de que el CEN nombre un 
nuevo delegado presidente no poblano, a quien se le encargaría el proceso de selección de candidatos a 

presidentes municipales y a diputados al Congreso del estado. 
Causa: Que en el CEN del PRI no cayó nada bien que Fernando Morales hubiera designado como 
nueva secretaria general en el CDE a Silvia Tanús Osorio, en sustitución de Fedrha Isabel Suriano 
Corrales, sin antes consultar siquiera el tema. 
*** 

Efecto: Que el director de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del estado, Sergio Ramírez 
Robles, dejará de despachar en Casa Aguayo, y no porque vaya a cambiar de oficina o vaya a ser 

delegado de alguna dependencia federal en la entidad, sino porque en cuestión de semanas se irá de 
Puebla. 
Causa: Que ha entrado en su fase de desgaste con el gobernador Rafael Moreno Valle por las críticas 
y comentarios adversos a su imagen en medios nacionales con los que incluso el gobierno de estado 
mantiene convenios publicitarios. 
*** 
Causa: Que los encuentros privados entre los aspirantes del PRI y el PAN a la presidencia municipal 

de Puebla son harto más frecuentes de lo que muchos se imaginan, pues cuando no se reúnen —sin 
testigos en la mesa— a comer, echar una copa o fumar un habano, coinciden en fiestas y tertulias de 
amigos comunes. 
Efecto: Que en los cuarteles de campaña de los aspirantes del PAN morenovallista saben lo que 

sucede en el PRI y viceversa, y que lo más probable, en caso de continuar esta dinámica, es que la 
contienda por la alcaldía de Puebla sea de lo más tersa y que incluso el candidato ganador termine 

pagando la campaña del perdedor. 
*** 
Simón dice: “En la vida no hay premios ni castigos, sino consecuencias.” 
Robert Green Ingersoll (1833-1899) Político y orador norteamericano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Recomposición del gobierno federal 

En el camino hacia el inicio de la administración pública federal 2012 – 2018, se ha dado el primer 
paso: la reorganización Constitucional y legal para marcar una etapa nueva en este México de 

democracia joven como se le califica en el ámbito académico, pero al fin un país que vive en  un 
régimen democrático en el cual, el poder público  se encuentra repartido entre todos los partidos 
políticos nacionales, varios partidos estatales en los niveles: federal, estatal y municipal; además 
del poder con el cual se desempeñan organismos públicos, muchos apuntalados con propuestas de 
la sociedad civil. 

Esto es, se reorganiza la administración pública federal, para responder al creciente y complejo reclamo social; 
pero también, con el anhelo de construir un buen gobierno federal, que parece otorgarle  sentido al  Estado 
federalista, que en el tema de la seguridad pública y la readaptación social se relajó en el sexenio que termina, 
afectando los ámbitos estatal y municipal, ante una guerra cuestionada, que el saliente Presidente de la 
república declaró en contra del crimen organizado, provocando confusas políticas de seguridad pública y 
también una deficiente política pública en materia de readaptación social, que evidencia la creciente crisis y 
conflictos en los penales mexicanos. 

Aunque el aún presidente de la república, en entrevista de este 14 de noviembre con el periodista Carlos Marín, 
a pregunta expresa, evadió responder que usó el concepto de guerra primero, para después emigrar al 

concepto de de seguridad pública, defendió su actuar inclusive al sostener que sí hay “inteligencia” de Estado, 
respondiendo a críticas del presidente electo, negando una fallida política de seguridad. Quizá la 
descomposición de la seguridad pública y como añadidura, de la seguridad nacional en algunos campos, pudo 
haber sido el resultado de la decisión apresurada de haber declarado políticamente la guerra del Estado 

mexicano en contra del crimen organizado, bajo el criterio de hacer uso del ejercicio legítimo de la violencia del 
propio Estado -sin reformas institucionales previas-, como acción legitimadora del poder, que ante los 
tropiezos, fue tornasolándose en tema de seguridad pública, inclusive llegando a golpear un símbolo histórico 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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de México, como es el federalismo. Jesús Reyes Heroles, calificó al federalismo como bandera del liberalismo 
frente al centralismo conservador, parece que la reforma sin señalarlo se inscribe en este lucha. 
La propuesta de mando único de las policías y aniquilamiento de la policía municipal, reproduciendo  el modelo 
policiaco de la república de Colombia, simplemente en el terreno de los hechos fue ignorando por los gobiernos 
estatales y municipales emanados del PRI, calificando tal medida como un atentado a la autonomía municipal y 

a la soberanía de los Estados; la reforma de seguridad pública calderonista, se sintió como agresión al sistema 
federalista mexicano. El calderonismo no valoró que, en 1991 Colombia abandonó el sistema federal para 
convertirse en una república centralista. De ahí, que la resistencia federalista mexicana en el terreno de la 
realidad, se manifestar en el no cumplimiento de los acuerdos machacados en la CONAGO, en materia de 
seguridad pública. 

Los gobiernos estatales emanados del PRI en los medios de comunicación diferenciaban incidencia delictiva 
propia del fuero común, de acciones delictivas de la competencia federal, dejando clara la eficiencia o 

ineficiencia del gobierno federal. Situación de lucha dividida aprovechada por las organizaciones criminales con 
resultados nefastos por los miles de pérdidas humanas. La reincorporación de la seguridad pública y la 
readaptación social bajo de la secretaría de Gobernación anuncia la reorientación Estado en su papel de 
garante de la paz y seguridad personal de los mexicanos. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/recomposicion-del-
gobierno-federal?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Avisos Parroquiales de Fin de Semana 
Será el miércoles 28 de noviembre, a las 9:30 horas, cuando el Dr. David Villanueva Lomelí rinda 
su Informe de Resultados, Fiscalización y Rendición de Cuentas, con motivo de su primer año de 
gestión al frente del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla. 
El auditor general del OFS recibirá a sus invitados en el edificio de la 5 Sur 1105, en el Centro Histórico, 

donde ofrecerá un detallado reporte de los avances y retos del ente fiscalizador de la entidad. 
Se espera la presencia de autoridades de los tres poderes del estado, así como del auditor especial de 
Gasto Federalizado de la Auditoría Superior de la Federación, entre otras personalidades. 

 
*** 
Como se esperaba, un rotundo éxito resultó la campaña social Que Puebla No Tenga Frío. 
Gracias a la iniciativa de Televisa Puebla y la generosidad de miles de poblanos, la recolección de 
cobertores volvió a superar todas las expectativas. 
Durante aproximadamente 11 horas, con la participación de artistas y el apoyo de la iniciativa privada y medios 
de comunicación –incluido Puebla On Line-, se rebasó y con creces la meta de 2011. 

Los más de 25 mil cobertores –nuevos- que se logró reunir en el zócalo capitalino, serán donados a 

personas de escasos recursos de Zacatlán, Chignahuapan, Cuetzalan y Huauchinango, para que puedan 
hacer frente a las bajas temperaturas que ya empezaron a sentirse, y fuerte, en la entidad poblana. 
Muchas felicidades a todos los que directa o indirectamente contribuyeron al éxito de este esfuerzo solidario. 
*** 
El próximo miércoles 21 de noviembre, Azteca Puebla celebrará sus primeros 15 años de vida con 
una Gran Entrega de Premios a lo más destacado del estado. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/recomposicion-del-gobierno-federal?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/recomposicion-del-gobierno-federal?category_id=63
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La ceremonia se realizará a las 19:00 horas en el Auditorio del Complejo Cultural Universitario de la 
BUAP. 
También se reconocerá el trabajo realizado durante todo este tiempo por algunos de los protagonistas del 
indiscutible éxito de la televisora, como el director general, Pedro Cabañas Reynal. 
Muchas felicidades. 

 
*** 
Ya circula el primer número de Puebla Magazine, que a partir de noviembre dirige el experimentado 
periodista Alejandro Rodríguez. 

Con una propuesta inteligente, buen contenido y estupenda fotografía, el nuevo medio de comunicación ofrece 
lo último de Vida + Estilo + Poder, con el particular sello del equipo encabezado por el también editor 
de Campaigns & Elections México. 

Por cierto, en su edición inaugural destaca en una de sus dos portadas una interesante sesión de preguntas 
y respuestas con Tony Gali Fayad, “el constructor de una nueva Puebla”. 
Larga vida a Puebla Magazine. 

 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Ciegos, sordos y mudos en el COBAEP 

Desde el pasado 29 de octubre que en esta columna se reveló la problemática que existe en el Plantel Uno del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (y en particular contra la directora Ivonne Ramírez Lima), las 
quejas no han parado.   
Llama la atención la constante negación de las autoridades educativas poblanas de que en el lugar existen 
problemas y parece que quieren entrar al juego de hacerse los ciegos, sordos y mudos.  
Eso resultaría muy grave si se toma en cuenta que existen antecedentes de los primeros escritos desde 

septiembre y octubre pasados dirigidos a los líderes sindicales, al director General del COBAEP, José Antonio 
Gómez Mandujano, y al titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas.   
Y para que no haya dudas aquí publicaremos la carta enviada el 1 de octubre de 2012 del profesor Carlos 
Serrano Méndez dirigida a José Antonio Gómez Mandujano por el acoso laboral del que es objeto.   
Aquí la queja:     
"LIC. JOSÉ ANTONIO GÓMEZ MANDUJANO                                                                 OFICIO: ACOSO 
LABORAL  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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DIERCTOR GENERAL DEL COLEGIO DE BACHILLERES  
DEL ESTADO DE PUEBLA   
PRESENTE   
AT`N. RICARDO ORDAZ PÉREZ  
SECRETARIO GENERAL DEL SITRACOP   

Por medio de este conducto le envío un cordial saludo, el que suscribe profe. Carlos Serrano Méndez me dirijo a 
usted de la manera más atenta y respetuosa para informarle acerca de los malos tratos y el acoso laboral de la 
C. Martha Emilia Meneses Pérez con quién ejecuta la conductora valiéndose y con el apoyo de la Lic. María 
Ivonne Ramírez Lima, ha llevado a cabo desde le semestre pasado con mi persona y a todos los compañeros 
sindicalizados e incluso con los integrantes de la misma sección, lejos de sumar, resta la credibilidad a nuestro 

honorable sindicato, a continuación se mencionan las arbitrariedades que ha llevado a cabo con los compañeros 
y a mi persona.   

1.       Me esconde los roles y a los compañeros que no le agradan, para después nos permite firmar aún 
cuando tengan retardo.   
2.       Cuando se le pide si hay nómina o roles ignora además de que no se encuentra en su lugar de trabajo 
porque esta desayunando con la directora.   
3.       Utiliza palabras altisonantes cuando está molesta y ofende agresivamente.  
4.       Se burla en ocasiones del proceder de la sección.   
5.       Evidencia su frustración habla mal de mi trabajo con los compañeros.   

6.       Cuando llega aparecer en mi talón de pago y le pido el motivo de la falta me dice que vaya a dirección 
general a reclamar.   
Sin otro particular quedo a usted para cualquier aclaración.   
H. Puebla de Z; a 1 De Octubre de 2012.  

Atentamente.  
Prof. Carlos Serrano Méndez  

Técnico paraescolar del plantel- 1".   
¿Sabían o no?   
Ante la contundencia de las evidencias no queda otra lectura más que el contubernio para solapar a la 
directora.  
¿O me equivoco?   
Y ya sé que dirán que la investigación está en marcha y que a nadie se le puede juzgar sin tener las pruebas y 
otras tantas cosas.   

Pero en la práctica y con los oficios es evidente que jamás existió el interés por corregir la problemática y ahora 
tratan de montar una farsa (investigación) para ganar tiempo y mantener a la directora en su cargo.  
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32997:ciegos-sordos-y-mudos-

en-el-cobaep&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, explicó que continuará al frente 
de la dependencia estatal y tiene una agenda con actividades en los meses de noviembre y diciembre, pero no 

aclaró si será hasta el último minuto del primer día del último mes. 
:Que el empresario Pepe Chedradui ha redoblado sus actividades en los enlaces con diversos sectores y 
liderazgos del priismo de la Angelópolis, acicateado por las encuestas de medición que lo tienen en un lugar 
privilegiado tanto en conocimiento como en intención de voto. 
Si bien admite su cercanía con el presidente electo Enrique Peña Nieto aclara que cuenta con un capital político 
propio y reconocimiento entre la sociedad poblana. 

:Que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se reunió con un grupo numeroso de 

mujeres involucradas en distintos programas sociales altruistas, evento realizado en el Complejo Cultural 
Universitario. 
En el evento, el titular de la SGG hizo hincapié en la importancia de las asociaciones civiles en Puebla. “Una 
sociedad no avanza si la gente no participa, cuando hay una sociedad más despierta y participativa, se puede 
progresar y construir”. 
:Que funcionarios del gobierno estatal deberán aclarar qué tipo de relación mantenían con quien se acreditaba 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32997:ciegos-sordos-y-mudos-en-el-cobaep&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32997:ciegos-sordos-y-mudos-en-el-cobaep&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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como “periodista” en Tehuacán y fue asesinado junto con su acompañante por un grupo de sicarios. 
:Que la experimentada y exitosa asesora de las campañas presidenciales de Vicente Fox Quesada, Felipe 
Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto, Gisela Rubach, confesó que en las campañas electorales “no es 
entregar despensas, sino que no te cachen”. 
Al participar en un evento en el CCU de la BUAP, la directora de Consultores de Marketing Político, se dio el lujo 

de cuestionar la calidad de las despensas de alimentos que reparte el PRI en las campañas al asegurar que el 
PAN entrega mejores productos de consumo básico, aunque las venda en diez pesos. 
:Que durante la sesión del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) por una omisión involuntaria el 
secretario de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, David 
Muñoz, habían omitido saludar a su paso al dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164569 

 
(Alejandro Mondragón/Todo el poder) 
 
¿Cristiandad endeudada? 
“El Santo Sepulcro podría cerrar”, dice la cabeza de la nota, refiriéndose al sitio donde se supone fue puesto el 
cuerpo de Jesús luego de morir crucificado. 

Resulta que el lugar, uno de los sitios más emblemáticos y reverenciados de las religiones denominadas 
cristianas, tiene un adeudo de 9 millones de shékeles, -como dos millones de dólares-, con la empresa de agua 
israelí Haguijón, que abastece del vital líquido al que se considera uno de los lugares más sagrados del 
planeta.. 
La empresa que reclama la inmensa factura por consumo de agua, dice que la suma es en realidad el 
acumulado de tres décadas de falta de pago. 

Así que la compañía ha decidido congelar las cuentas del Patriarcado Greco-Ortodoxo; una de las tres iglesias 

que se encargan de administrar el lugar, hasta que se cubre el enorme adeudo. 
“La Iglesia del Santo Sepulcro no pagaba el consumo de agua desde la época del Imperio Otomano, del 
mandato británico, del gobierno jordano e incluso del gobierno de Israel. La compañía Haguijón se dirigió al 
banco y bloquearon y congelaron la cuenta de agua del Patriarcado Ortodoxo”, asegura Archidiácono 
Athanassios, secretario del Patriarcado Greco-Ortodoxo. 
Si la situación no se resuelve pronto, el Patriarcado dice estar dispuesto a cerrar el Santo Sepulcro en señal de 

protesta, pese a que este ha sido un centro de peregrinación desde el siglo IV después de Cristo, que recibe un 
promedio de un millón de visitantes al año. 
Por cierto no es la primera ocasión en que el Santo Sepulcro se ha visto inmiscuido en polémica: el 9 de 
Noviembre del 2010, las televisoras del mundo exhibieron en video una batalla campal entre sacerdotes de los 
diversos cultos al interior del recinto, a cargo de católicos romanos, ortodoxos griegos, ortodoxos armenios, 
ortodoxos sirios, coptos y etíopes que celan con pasión cada centímetro de sus espacios. 

Un motivo frecuente de conflicto es también el de la llamada “Piedra de la Unción”, -lugar a donde se supone 

fue depositado el cuerpo de Jesús para ser ungido antes de ser colocado en el sepulcro-, ya que los grupos se 
pelean por colocar allí sus lámparas y velas, quitando las que ponen los otros. 
Cuán olvidado ha quedado Jesucristo y su misión en medio de todos estos conflictos. No en balde el apóstol 
Pablo una y otra vez hizo énfasis de lo sustantivo al decir: “Porque primeramente os he enseñado lo que 
asimismo recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; y que fue sepultado, y que 
resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras”. 
La tumba sigue vacía, como muchos corazones hoy en día; mientras que Jesucristo sigue ofertando vida 

gratuita y eterna todavía. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164556 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Sucedió en la Estancia Argentina 
Al son de un tango de Gardel, a la sazón de un churrasco pibe y al sabor de un Luigi Bosca Cabernet 
Sauvignon, un grupo de ex funcionarios marinistas, extasiados y explayados por las mieles que les dejó el 

poder, disfrutaron de una comilona en la Estancia Argentina, uno de sus lugares favoritos durante su paso por 
la administración pública. 
La tarde y el momento no podían ser mejores para quienes gozaron del poder, la riqueza y la gloria que les 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164569
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164556
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dejó ser funcionarios de primer nivel. Para quienes fueron servidores públicos, amigos y compadres del ex 
gobernador, Mario Marín Torres. 
El lugar resultó acogedor, para ellos, el mejor; allí recordaron viejos tiempos, los tiempos de bonanza y de 
vacas gordas, de esas vacas suizas, delicadas. 
Los finos cortes de carne, los vinos caros y espumosos, la buena compañía y los millones se hicieron 

presentes.  
“Qué viejos tiempos aquellos”, dijeron algunos que recordaron los momentos “cuando éramos dueños de 
Puebla”. Y así es, los instantes cuando hacían lo que querían de Puebla. 
Y aunque separados por mesas y comensales, los amigos fieles de Marín se saludaron, se estrecharon las 
manos y casi se besaron. 

Todos en el área de no fumar; sentados y esperando los saludos de todo mundo. 
Al fondo, el romántico de la política; el trovador y bohemio de la educación, Darío Carmona García, quien 

compartió su mesa con colaboradores y amigos, recordando sus viejos tiempos de secretario. 
El ex titular de la SEP se dejó consentir, apapachar por una rubia promotora de vinos y licores. La miró de 
reojo, la midió, la chuleó y casi se la saboreó (la botella). 
Eso sí, siempre ordenando y recordando sus tiempos de gloria. Cuando el SNTE estaba a sus pies y cuando le 
besaba la mano a su amo, a su amigo, a su jefe, al entonces gobernador del estado. 
En medio del Salón de la Estancia, Rodolfo Chávez Carretero, el dueño del Hotel Spa Luna-Canela. El ex 
titular del CAPCEE saludó, efusivamente, a todos sus ex amigos políticos de mano. 

Muy bien acompañado disfrutó de un corte especial argentino, y de un rico trago. 
Muy tranquilo, relajado, sin temor a perder su “humilde changarro”, deleitó de la tarde y de su compañía. 
Charló todo el tiempo y lanzó miradas coquetas y sugerentes, dignas de un personaje de novela. 
Chávez Carretero, olvidó que se le investiga por la sorprendente y extraña fortuna que amasó como funcionario 

público del sexenio pasado, por contar con un negocio millonario, su hotel de descanso. 
Comiendo, en la Estancia Argentina, pareció haber olvidado que el Poder Legislativo inició en su contra un 

proceso administrativo de determinación de responsabilidades por 493 millones de pesos, referentes a su 
cuenta pública 2010. 
Otros marinistas que saborearon la jugosa y exquisita carne de la Estancia Argentina, así como las bondades y 
los millonarios favores que les dio su amistad con Mario Marín, fueron, Nicolás Vázquez Alonso, el opaco ex 
fiscal anticorrupción, y Alberto González Morales, el gris ex diputado local y federal. 
Ambos, funcionarios de muy bajo perfil, por cierto, y quienes, también, se hicieron ricos, paladearon los cortes 
argentinos.  

Intentaron saludar a muchos comensales, quienes ni los fumaron. 
Por un momento olvidaron que el sexenio marinista terminó hace ya casi dos años. 
Grillaron y vociferaron, eso sí. 
Hablaron de todo un poco, del gobierno pasado, de la administración estatal que encabeza el 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, del futuro, del presente y, sí, mucho del pasado. 
Coincidieron en una cosa, en lograr un buen cargo ahora que se renueve la administración federal. 
Así es, soñaron con volver por sus fueros apoyados por el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto. 

En fin, en ese momento creo que las copas ya se les habían pasado… 
-------------------- 
Otras Posdatas: 
* Sobre los nuevos magistrados…  
Si alguien creyó que el secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, ya estaba 
muerto en la puja por la postulación a la candidatura al ayuntamiento de Puebla, está equivocado. 

Ayer el encargado de la gobernabilidad y la política interna de la administración estatal, sostuvo una reunión 
con más de 700 mujeres en el Complejo Cultural Universitario, con quienes se comprometió a atender sus 
necesidades como asociaciones civiles. 
El funcionario, logró una buena convocatoria y, de paso, mostró que no está muerto, ni andaba de parranda, 
más bien, exploraba el nuevo escenario electoral al que entrará con todo. 

Por cierto, en un evento inédito, hoy Manzanilla sostendrá una reunión con periodistas poblanos en el Salón de 
Gobernadores de Casa Aguayo. 

El objetivo de la reunión es abordar el asesinato del periodista, Adrián Silva Moreno (qepd), quien fue 
acribillado por un comando armado cuando -en Tehuacán- se dirigía a cubrir un operativo del Ejército por robo 
de combustible. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Scoyei%F3-yi-I%20-EsE%20ioi%20-
iuuyiEii%20&id=2242 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Scoyei%F3-yi-I%20-EsE%20ioi%20-iuuyiEii%20&id=2242
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Scoyei%F3-yi-I%20-EsE%20ioi%20-iuuyiEii%20&id=2242
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Candidato favorito a la CAIP decía hace 2 años: "Yo no le puedo negar nada a RMV" 
Federico González Magaña se perfila a ser el próximo miembro de la Comisión de Acceso a la Información 

Pública y Protección de Datos Personales (CAIP). Nadie pone en tela de duda la capacidad académica y 
profesional de este ex consejero del Instituto Federal Electoral (IFE). El problema que se le puede observar es 

su extrema cercanía al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y que en su momento se definía como alguien 
que no puede negar nada al jefe del Poder Ejecutivo local. 
González Magaña fue parte del equipo de defensa del voto de Rafael Moreno Valle Rosas cuando el segundo de 
ellos, en 2010, contendió por la gubernatura de Puebla. Y algunos testigos narraron a este columnista que en 

ese entonces cuando alguien le preguntaba al ex consejero del IFE cuál era el grado de cercanía con el político 
panista, respondía: 
“No hay nada en lo que no puede decir que no a Rafael Moreno Valle Rosas”. Lo que era una prueba de que 
entre ambos había una relación estrecha. 
Como parte de esa cercanía, es un secreto a gritos que el González Magaña fue el primer morenovallista que 
estuvo en la campaña de 2010 que logró conseguir un cargo gubernamental, ya que después de los comicios 
locales de ese año, en el periodo de transición, el ex integrante del IFE entró a laborar como delegado en 

Puebla de la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente gracias a la intervención de Moreno Valle. 
Tales antecedentes plantean que, desde el punto de vista ético, Federico González Magaña no debe ser 
comisionado de la CAIP, ya que no es garantía de independencia frente al jefe del Poder Ejecutivo y ello, 

vulnera al órgano garante del derecho a la información. 
Sin contar que González Magaña, en 2010 al mismo tiempo que fue parte del grupo político de Moreno Valle, 
era integrante del equipo de campaña de la entonces candidata del PAN a diputada local, Josefina Buxadé 
Castelán. 

Entre los legisladores locales se sabe que de los 10 aspirantes que se registraron para buscar el cargo vacante 
de la CAIP, solamente dos tienen amplias posibilidades de ser electos, ellos son: Federico González Magaña y 
Alberto Javier Segovia, de quien no se conoce mucho, excepto que fue parte del Órgano Superior de 
Fiscalización. 
La seguridad que siente González Magaña de que él será ungido como integrante de la CAIP es que en las dos 
últimas semanas hizo un intenso cabildeo con organizaciones empresariales y académicas para promoverse, y 

buscar que agrupaciones de la sociedad civil salgan a pedir públicamente su nombramiento y de esa forma se 
legitime su muy probable ingreso a la comisión en cuestión. 
Sin embargo, trascendió que no tuvo una buena acogida por las siguientes dos razones: 

1. En varios lugares le cuestionaron que es alguien muy cercano al gobernador, y que esa condición le debería 
permitir ser parte del Poder Ejecutivo, pero no de un órgano independiente y de carácter ciudadano. 
Como buen político, González Magaña ha buscado defenderse diciendo que “ya no es tan cercano” al 
gobernador. 

2. Un segundo cuestionamiento es que es alguien vinculado a Josefina Buxadé, una mujer que siendo 
académica se destacó por ser una defensora de la transparencia en la administración pública. Y ahora en el 
Congreso ha tenido un papel vergonzoso al ser opositora a varios aspectos que dañan a la CAIP; sin contar su 
actitud sumisa a todas las iniciativas que el gobernador manda al Congreso del estado. 
Se adapta al perfil 
La CAIP es el último organismo público que sigue teniendo un importante margen de autonomía frente al Poder 
Ejecutivo. Esa situación es algo que incomoda al gobernador. 

Una muestra de que el gobierno de Rafael Moreno Valle no quiere a una comisión que cumpla con la Ley de 
Transparencia, es que cuando la académica Lilia Vélez quiso por segunda vez acceder al cargo de comisionada 

de la CAIP se topó con el rechazo del grupo morenovallista. 
Un personaje, del más alto nivel, del Poder Ejecutivo le manifestó, palabras más, palabras menos: 
“Te vemos como alguien que no se deja gobernar y lo que nosotros necesitamos es a alguien que se deje 
controlar”. 

Por esa razón se eligió a Javier Fregoso Sánchez como comisionado de la CAIP, en lugar de Lilia Vélez. El 
primero no tenía los más mínimos méritos, pues es ex un viejo funcionario de lo que fue el gobierno de Mariano 
Piña Olaya, no tiene experiencia en materia de transparencia y fue cercano al equipo de campaña de Moreno 
Valle Rosas. 
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Ahora se quiere a un segundo incondicional en la CAIP, tal como lo es Fregoso, para que de esa manera se 
puedan ganar votaciones de dos a uno, contra la tercera comisionada Blanca Lilia Ibarra, quien de manera 
valiente no se ha dejado manipular por el gobierno del estado. 
Teniendo a dos consejeros controlados por el Ejecutivo, la CAIP dejará de ser un órgano que emita fallos a 
favor de solicitudes de acceso a la información que tocan datos que al gobierno de Moreno Valle no le conviene 

que sean conocidos por la opinión pública. 
Y qué mejor tener a un personaje, como González Magaña, que no hace mucho se ufanaba de que no podía 
negarle algo a Rafael Moreno Valle. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidato-favorito-a-la-caip-decia-hace-2-anos-yo-no-
le-puedo-negar-nada-a-rmv_id_16490.html 

 
(Editorial) 
 
Atender a los que saben 

El Comité de Defensa del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla  A. C –integrado por académicos, 
especialistas en la materia y ciudadanos– advirtió que la serie de obras que el gobierno estatal ha venido 
realizando desde la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe hasta el Centro Histórico de la capital coloca en 
riesgo de pérdida la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad del área monumental, que concedió la 
Unesco. 
La alerta lanzada por esta organización no es para nada menor, y debe ser considerada con suma seriedad, no 
sólo por las autoridades, que en un ímpetu de ganancia política imprimen velocidad a obras de relumbrón, sin 

reparar en las consecuencias negativas que ellas pueden implicar, sino por el resto de la ciudadanía. 
Hay, además, otro asunto de alta gravedad, y se trata de la descalificación que desde el gobierno estatal se 

hace de asociaciones civiles como el Comité de Defensa del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de 
Puebla, ya que de manera privada funcionarios suelen comentar con toda ligereza que se trata de “un grupo de 
señoras” (sic) que no tienen nada que hacer y cuyas acciones carecen de impactos relevantes en la opinión 
pública, por lo que no deben obtener respuesta oficial. 
Por principio de cuentas hay que decir que para nada la gente que participa en el Comité es gente improvisada; 

por el contrario, se trata de personas con alta especialización académica que desde ese criterio, el académico y 
técnico, hacen los señalamientos pertinentes basados en el rigor científico y el conocimiento de causa. 
En seguida es necesario dejar claro que aunque se tratara de ciudadanos sin grados académicos y que en 
efecto fueran minorías, el gobierno tiene la obligación de atender cualquier reclamo y punto de vista para darle 
respuesta, si es que en verdad se quiere honrar en los hechos el talante democrático que se presume hasta el 
hartazgo en los discursos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atender-a-los-que-saben_id_16488.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La transparencia en la mira 

• El reporte de CONEVAL 
• Reprueban al Presidente 
Fueron 10 personas las que finalmente se decidieron a inscribirse para “competir” por el lugar que deja el 
multifacético (por aquello que primero fue pro Marín y ahora pro RMV) Samuel Rangel en la Comisión de 
Acceso a la Información Pública. De los cuales destacan los perfiles académicos de la primera inscrita Miriam 
Carrillo, de Rafael Hernández García-Cano y en contraste el de Federico González Magaña, quien hasta ayer era 

el delegado de la PROFEPA y antes fue el asesor jurídico de la coalición Compromiso por Puebla, pero también 
del actual Secretario Técnico del Órgano de Fiscalización Alberto Segovia Blumenkron. 

Por ello es que se ha dicho que podría ser el “elegido” para llegar a la CAIP ahora que Rangel deje el organismo 
en diciembre y Javier Fregoso Sánchez asuma la presidencia en lugar de Blanca Lilia Ibarra, quien no sale de la 
CAIP sino que continuará como comisionada por dos años más. 
Ayer el diputado Juan Carlos Espina intentó lograr un punto de acuerdo en el pleno del Congreso para que el 
proceso de renovación del órgano de transparencia, se abriera a la observación de los organismos de la 

sociedad civil, tal y como se presenta en la exposición de motivos de la Ley de Transparencia que entró en 
vigor este año. Sin embargo su propuesta no prosperó, parece que le ganó el protagonismo porque la diputada 
Josefina Buxadé ya había abonado el terreno para lograr el acuerdo en la Comisión que preside. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidato-favorito-a-la-caip-decia-hace-2-anos-yo-no-le-puedo-negar-nada-a-rmv_id_16490.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidato-favorito-a-la-caip-decia-hace-2-anos-yo-no-le-puedo-negar-nada-a-rmv_id_16490.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atender-a-los-que-saben_id_16488.html
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Seguramente es que esperarán a medir la presión que se pueda dar en estas dos semanas para decidir si se 
abre o no el proceso de selección. En fin, ya se verá. 
El que es una verdadera risa o broma de mal gusto es Carlos Osorio Luna que actualmente cobra en el SOAPAP 
como director de comunicación social y pretende ser ahora parte del órgano garante de transparencia, ajá. 
A manera de despedida, el CONEVAL presentó ayer el “Informe de evaluación de la política de desarrollo social 

2012”, donde da un duro golpe a la administración del Presidente Felipe Calderón al destacar que el Presidente 
Electo Enrique Peña Nieto recibirá un país marcado por la corrupción y la desigualdad social en la que los ricos 
ganan 25 veces más que los pobres; con una deficiente calidad educativa y sanitaria; una dispersión de 
programas sociales que se vieron opacados por la falta de empleos y a que los precios de los alimentos, de la 
canasta básica, creció más que el poder adquisitivo, y con al menos 3.2 millones de pobres adicionales. Es 

decir, en México existen 11.7 millones de personas que viven en pobreza extrema. 
El CONEVAL es el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, un organismo público 

descentralizado de la Administración Pública Federal, con autonomía y capacidad técnica para generar 
información objetiva sobre la situación de la política social y la medición de la pobreza en México, que permita 
mejorar la toma de decisiones en la materia. 
Seguro que esas decisiones se empiezan a ver reflejadas ya con la presentación de las iniciativas de ley de 
Peña Nieto, para la re estructura administrativa y donde por cierto, destaca el nuevo giro que se le dará a la 
Secretaría de Desarrollo Social. 
CONFETI…enhorabuena por el vuelo Puebla-Dallas desde el aeropuerto de Huejotzingo… que tenga larga vida, 

no solo por la aerolínea sino por el movimiento económico que genere para el Estado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5030 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
MAÑANA SE DARÁ EL CONSEJO ESTATAL DE LA CNC POBLANA 
En medio de la incertidumbre y la desconfianza de los hombres del campo poblano producto de las 
especulaciones que se venido generando desde que se inició el proceso de auscultación para elegir presidente 
de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado, mañana se dará la realización del 

Consejo Político Estatal que tiene entre sus objetivos prioritarios integrar la Comisión de Procesos Internos de 
la CNC estatal y fijar los tiempos para el procedimiento electoral. 
Hasta el momento siguen enlistados más de 10 aspirantes al cargo que dejará en poco tiempo JUAN MAURO 
BALDERAS MUÑOZ. Sin embargo, sobresalen únicamente el ex presidente de los productores maiceros de 
México, Efraín García Bello, Rufino Márquez Camarillo, Domingo Juárez Pedraza, Jesús Notario y Maritza Marín 
Marcelo. Estos son los de mayores posibilidades según sondeos hechos, pero también hay que señalar que hay 

un serio descontrol entre todos los participantes, porque el campesinado ha vivido sus últimos años en la más 
completa orfandad y eso ha impedido un control efectivo del padrón de militantes. 

El Consejo Estatal a reunirse mañana, sin saberse a ciencia cierta de cuantos estará compuesto, de acuerdo a 
sus estatutos se compone por todos los ex dirigentes de la liga que viva, pero no tengan militancia en algún 
partido político fuera el PRI, los integran tres de los comités regionales campesinos, los comités de base, los 
diputados y presidentes municipales miembros de la CNC.  
El Consejo de Procesos Internos se compone de 7 miembros propietarios y 7 suplentes. Será el consejo el que 

convoque a la renovación de su comité estatal. El escenario luce difícil y hasta con tendencias a suspenderse 
pues no se pueden negar divisiones. El papel a jugar del delegado general REGINALDO RIVERA DE LA TORRE, 
es difícil.  
REPRESENTANTE DE CALDERÓN EN ACTO DE LA REVOLUCION 
GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, poseedor de una larga trayectoria política administrativa de más de medio 
siglo, será objeto este domingo 18 de noviembre del reconocimiento del gobierno del estado con la entrega la 
presea conmemorativa al CII aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, la cual le impondrá el ejecutivo 

RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, ante la presencia de un representante del presidente de la República, FELIPE 
DE CALDERÓN HINOJOSA, quien ofrecerá un mensaje alusivo de lo que significó en México el tercer 

movimiento social.  
La ceremonia ante el mausoleo de los Hermanos Serdán dará inicio a las 11.00 horas, donde después del 
mensaje del orador oficial con motivo de esa conmemoración, corresponderá al subsecretario de Vinculación 
Institucional y Gobernanza, MIGUEL ÁNGEL DE LA ROSA ESPARZA (ex presidente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática en el estado), dar lectura a la semblanza del ex gobernador de Puebla 1981-1987, 
donde destacan sus presencias en tres legislaturas federales, en una de las cuales fue el Presidente de la Gran 
Comisión de la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5030
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Antes del término de la ceremonia el homenajeado hará uso de la palabra para agradecer la distinción de que 
fue objeto por parte del gobierno del estado de Puebla. Con la tradicional colocación de una ofrenda floral en 
recuerdo de los hermanos Serdán y la correspondiente guardia de honor se cerrará el significativo 
acontecimiento.  
“EL MEXICO QUE ESPERAMOS”, LIBRO DE DELOYA COBIÁN  

GUILLERMO DELOYA COBIÁN, segundo de a bordo de la Fundación Colosio del PRI a nivel nacional, da cuenta 
de su nuevo libro que tiende a ser un documento de gran utilidad para los jóvenes, principalmente estudiantes 
universitarios, porque en su contenido denota la importancia que tiene atender a esta gran mayoría integrante 
de la brecha generacional. El autor de “El México que Esperamos”, aborda los retos nacionales que enfrentará 
el gobierno de ENRIQUE PEÑA NIETO en un país que pese a todas sus adversidades, camina.  

El poblano, Doctor en Derecho, que se ha distinguido por su trabajo desde sus tiempos de estudiante, suma un 
eslabón más a la cadena de éxitos de su vida, mismos que se dan desde sus tareas académicas en la 

Universidad de las Américas Puebla y más tarde en la Universidad Anáhuac, donde consolida sus estudios. 
Asegura que abatir desigualdades será una tarea titánica de la administración federal que encabezará el 
mexiquense PEÑA NIETO, donde no tendrán cabida los arraigados vicios, el paternalismo y el clientelismo 
político.  
“Perspectivas del Populismo en México”, “El Estado de Derecho en México” y “La Patria Asediada”, son parte de 
sus obras en las que el joven académico ha fincado su prestigio editorial, sin menoscabo de permanecer cerca 
del campo de la política, donde desde luego podría tener alguna participación en el proceso electoral 2013, o 

bien, situarse en un encargo administrativo federal. DELOYA COBIÁN participó en la elaboración de la 
plataforma electoral del candidato del PRI a la presidencia de la República.  
A CUENTA GOTAS 
Indiscutible que en la amplia agenda de trabajo del presidente electo de México ENRIQUE PEÑA NIETO, cuando 

sostenga el martes 27 de noviembre una entrevista con el reelecto presidente de los Estados Unidos, BARACK 
OBAMA, figurará el tema de migración, mismo que apenas fue objeto de un claro señalamiento por parte del 

mandatario norteamericano que dijo será sometido a una reforma. Apenas, el pasado miércoles 14 el mexicano 
lo felicitó por la vía telefónica por el triunfo electoral del 4 de noviembre. Durante su breve charla, ambos 
coincidieron en construir una relación más profunda entre los dos países en beneficio de sus pueblos, por lo que 
la relación personal e institucional esta deberá consolidarse. La agenda contemplará diversos temas y el 
encuentro se desarrollará en Washington….FERNANDO MANZANILLA PRIETO, Secretario General de Gobierno a 
través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, reporta saldo blanco en los 217 municipios del 
estado, después del sismo de 6.1 grados en escala de Richter que se sintió a las 3:20 horas de ayer y que de 

acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, tuvo su epicentro a 26 kilómetros al suroeste de ciudad 
Altamirano, Guerrero. Protección Civil atendió de inmediato la recolección de informes puntuales sobre el 
estado que guardan las instalaciones estratégicas como CFE, PEMEX y Teléfonos de México, la que concluyó sin 
reportes de daños luego de las revisiones hechas mediante sus ocho coordinaciones regionales y su base 

Puebla….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5029 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Es Manzanilla 

Cada que tratan de bajar de la puja por la alcaldía de Puebla al secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, éste muestra el músculo político que ha cosechado y le ha redituado serias posibilidades de 
pelear el cargo que dejará el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Ayer Manzanilla reunió a 700 mujeres de diversas asociaciones civiles en el “Encuentro con Mujeres con Valor y 
Valores”, evento en el que las féminas mostraron especial interés en las propuestas de Manzanilla. 

Me queda claro que el titular de la SGG está más vivo que nunca en sus aspiraciones políticas y ha decidido 
pisar el acelerador para de una vez por todas definir su camino. 

Sabe que cuenta con todo el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, con quien jamás se ha 
distanciado y con gran parte de priístas, perredistas, melquiadistas y panistas que ven con buenos ojos su 
eventual candidatura. 
Será en enero del próximo año cuando Manzanilla renuncie a su cargo para competir, ganar y darle vida al 
proyecto presidencial de su amigo Rafael Moreno Valle. Solo así, el gobernador poblano podrá aspirar 
seriamente a competir por la Presidencia de la República en el 2018. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5029
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Marín sí daña al PRI 
Por cierto: Quienes creen que el marinismo está por regresar, tendrán que esperar nacer en otra nueva vida, 
pues si regresa es solo para hacerle más daño al PRI poblano que anda huérfano a causa de una inexistente 
dirigencia. 
La supuesta aparición de Mario Marín es con la única finalidad de presionar al gobierno de Enrique Peña Nieto 

para que les abra espacios en las delegaciones federales, pues se sienten ignorados, como ellos mismos hacían 
hace años con los diferentes grupos políticos. 
Y es que si alguien gana con la publicación de varias fotografías, es el gobernador Moreno Valle, quien sabe 
perfectamente que Marín le hará mucho daño al PRI. 
Recuerden el pacto de Marín con el gobernador poblano. Entregó el poder y goza de absoluta impunidad. 

¿Por qué Zavala, Meneses y Montero no salen en la foto?. 
La respuesta es sencilla: A Zavala lo ven como un traidor, Meneses no quiere problemas y Montero vive en 

Nueva York, lugar donde disfrutará del dinero mal habido. 
¿Entonces cuál regreso?. 
El festejo de Noé Peñalosa 
Desde el lugar de la guapa cantante, ayer se escuchó en el restaurante Angus: “Un abrazo a mi amigo Noé 
Peñalosa, quien vino a disfrutar su cumpleaños”. 
Y los pocos aplausos no se hicieron esperar. 
Entonces cada una de las meseras desfiló para darle su abrazo al nuevo galán de San Martín Texmelucan, quien 

vestía pantalón formal con tenis. 
Se ve que a Peñalosa no le gustan los restaurantes de su pueblo o de verdad cree que lo quieren mucho en el 
Angus. 
Quizá por las jugosas propinas que deja. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El teleférico, ¿pero, qué necesidad? 
Bien lo ha dicho el sabio de Ciudad Juárez: “¿Pero qué necesidad?” Una cosa es la modernidad, el llevar a 
Puebla al siglo 21 y otra lograrlo construyendo y destruyendo. Puebla es una ciudad totalmente 
hechiza. Su historia comienza con la Colonia, cuando los europeos (españoles en este caso) vieron la 

necesidad de contar con una ciudad exclusiva para ellos en su jornada entre Veracruz y México. 
No les gustó Tlaxcala, con características muy similares, pero de rancia tradición indígena, léase india. Peor 
para su gusto era Cholula, asentamiento milenario de civilizaciones ancestrales y representativa de todo 

aquello que se debía destruir, por definición, para dar paso a lo nuevo, a lo moderno, lo que era la cultura 
hispánica. Así nació la Puebla que aún conocemos, incluso con nombres tan cursis como “el relicario de 
América”. 

 
Foto: Es Imagen 
Pasaron los años, y con ellos se fue consolidando la que, hoy en día, es la cuarta ciudad del país. Con 
características muy especiales, tanto en lo artístico, lo social, lo cultural y lo humano. Recordemos que, en 

algún momento el general Zaragoza pidió permiso para voltear sus cañones hacia la población, harto 
de su apoyo incondicional al avance de las armas invasoras. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Así se construyó Puebla, primero con una matanza de tipo genocida como fue la batalla de Cholula y después 
como crisol para el desarrollo de una sociedad conservadora y cerrada, aunque inmersa en el acontecer 
nacional. Puebla es para los poblanos, los alrededores están abiertos para recibir a indios y demás extranjeros. 
Veamos lo positivo: 
la ciudad capital alberga algunos de los monumentos más emblemáticos de la arquitectura colonial, con 

la enorme ventaja de nunca haberse asentado sobre las ruinas de alguna civilización anterior. Esto se debe 
destacar y valorar. Y esto es lo que el gobierno actual pretende hacer para, dizque, “llevarnos a la 
modernidad”. 
No dudo en lo más mínimo de que debamos evolucionar, crecer, adaptarnos a los cambios históricos y transitar 
hacia el futuro. Sin embargo, esto puede lograrse sin destruir lo que estaba antes de nosotros. 

Hace varios años, tuve un pequeño debate con Juan Carlos Valerio, en Hechos Puebla, acerca de la (muy 
ligera) modificación en el trazo del boulevard Forjadores de Puebla, justo en la entrada a San Pedro Cholula. 

Ahí había un pequeño arco histórico que los constructores pretendían destruir, para agilizar el tránsito. Valerio 
aplaudía como foca esa idea. Yo me oponía. Afortunadamente, ganó la sensatez y todos podemos ver el 
mentado arquito a unos pasos del monumento a Xel-Hua. 

 
Foto: Es Imagen 
Hoy, el argumento es el mismo: para construir un teleférico, se derriban casas centenarias “con 
permiso del INAH” (dependencia cuya ineficiencia es ya proverbial). 
Primero, y antes que nada, ¿por qué y para qué un teleférico en Puebla? Ni que estuviéramos en los 

Alpes suizos donde los desniveles justifican ese tipo de transporte. Puebla está en un valle, muy planito, y los 
cerros de Loreto y Guadalupe son meros chipotes que ni orográficamente, y menos históricamente, 

socialmente, geográficamente, son importantes. Salvo para ver la ciudad por las noches desde el 
estacionamiento, abrazando a la novia, pero esta es otra cosa. 
Ni Acapulco, que apenas tiene unos metros de planicie antes de las montañas, le ofrece un teleférico a sus 
visitantes. Taxco, en cambio sí tiene uno, perfectamente justificado, para ir del hotel de lujo de la ciudad al 

centro. Pero está construido en una zona totalmente desértica, sin perjudicar a nada ni a nadie. 
En serio que no le veo más justificación al teleférico de Puebla que la que tenían los conservadores ante el 
avance de las tropas invasoras de Lorencez. “¿Pero qué necesidad?” 
http://www.poblanerias.com/2012/11/el-teleferico-pero-que-necesidad/ 
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